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АФИША
Фестивали, ярмарки, 
спортивные 
состязания – 
где провести 
свободное время, 
можно выбрать 
на свой вкус.
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В ВЫПУСКЕ
Строительство, жилищно-
коммунальное хозяйство, 
благоустройство – это важные 
сферы для развития города. 
В Москве и в Южном округе в этих 
отраслях сегодня происходит много 
изменений.
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ОФИЦИАЛЬНО
Уважаемые 
строители!

От всей души поздравляю 
вас с профессиональным  
праздником!

Традиционно во 
второе воскресенье 
августа мы отмеча-
ем День строителя. 
Это праздник людей 
многих профессий, 
связанных с почет-
ной миссией зодче-
го. Профессиональ-
ный праздник твор-
цов и созидателей: 

архитекторов, каменщиков, дизайне-
ров, прорабов, отделочников. И это да-
леко не полный перечень специально-
стей, востребованных в современном 
строительстве. 

Хочу отметить, что в Южном округе 
строители проделали большую рабо-
ту. Еще три-четыре года назад многие 
не поверили бы, что будут построены 
5 новых станций метро, это значитель-
но улучшило транспортную ситуацию на 
юге, особенно в районах Братеево и Зя-
бликово; Варшавское и Каширское шос-
се реконструированы, а улица Подоль-
ских Курсантов будет продлена на МКАД. 

А сколько построено в Москве за по-
следние годы! Жилые дома, дороги, по-
ликлиники и больницы, школы и детсады.

И сегодня у строителей Москвы 
грандиозные планы. В ЮАО строится 
новая станция метро «Технопарк». В 
конце лета откроется дорожная раз-
вязка на пересечении ул. Ак. Янгеля и 
Варшавского шоссе.

Реконструируется бывшая промзо-
на завода ЗИЛ, где предусмотрено раз-
мещение объектов жилой застройки 
общей площадью около 650 тыс. кв. м 
с объектами социальной инфраструк-
туры и шикарным Ледовым дворцом 
спорта «Арена легенд». И это только 
небольшая толика всех проектов, кото-
рые сейчас реализуются в Москве.

Уважаемые строители! Результаты 
вашего труда – у всех на виду. Вы дела-
ете людей счастливыми, привнося в их 
жизнь комфорт и уют. 

От всего сердца поздравляю с 
праздником всех ветеранов строитель-
ного комплекса, всех тех, кто сегодня 
трудится в отрасли, для кого строитель-
ство стало призванием. Желаю вам сча-
стья, здоровья, благополучия и даль-
нейших профессиональных успехов!

Алексей ЧЕЛЫШЕВ, 
префект Южного административного 

округа Москвы.

Правительство Москвы в настоящее время реализует 
единую программу развития города, которая обобщает 
весь собранный опыт, знания, планы и идеологию мо-
дернизации столицы. 

Программа включает в себя все аспекты развития современ-
ной столицы: строительство, освоение новых территорий, жилищ-
но-коммунальное хозяйство, благоустройство, дорожно-транс-
портную сеть. Основная цель – сделать город максимально ком-
фортным, безопасным, здоровым, безбарьерным и удобным для 
жизни всех категорий граждан. Уже удалось добиться определен-
ных успехов – Москва преображается на глазах. 

Строительство микрорайонов стало комплексным и включает в 
себя не только возведение современных жилых многоэтажных до-
мов, но и одновременное строительство социальной инфраструк-
туры – поликлиник, детсадов, школ, офисов, магазинов.

Современные дороги и транспорт – неотъемлемая часть мега-
полиса. Городские власти ставят перед собой цель максимально 
улучшить состояние, увеличить их протяженность, избавить город 
от автомобильных заторов, сохранив при этом комфортные усло-
вия и для автомобилистов, и для пешеходов. В этой связи в Мо-
скве уже построены и продолжают строиться десятки километров 

новых дорог, реконструируются дорожно-транспортные развязки, 
обновляется подвижной состав общественного транспорта, воз-
водятся удобные паркинги и транспортно-пересадочные узлы.

Другая важнейшая сфера - жилищно-коммунальное хозяйство 
Москвы - включает  огромный комплекс работ, направленных на 
создание в городе, каждом районе, дворе или доме комфортных 
условий для проживания, отдыха и работы москвичей. В этой от-
расли приоритетными стали работы по благоустройству города 
– расширению зеленых зон, комплексной реновации парков, об-
устройству уютных дворовых территорий для приятного отдыха 
жителей всех возрастов.

Москвичи также успели оценить по достоинству усилия по воз-
вращению исторического облика центру столицы и сохранению ее 
архитектурного наследия. Программа подразумевает ремонт и вос-
становление фасадов жилых домов, расположенных в центральной 
части города, реставрацию значимых культурных объектов.

Активное участие в жизни города стали проявлять и сами мо-
сквичи; с помощью многочисленных и удобных современных ин-
тернет-сервисов Правительство Москвы обеспечило каждому 
горожанину возможность напрямую влиять на то, как должна раз-
виваться столица.

Мария СЛАВИНА. 

Москва. Время созидать
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Сергей СОБЯНИН,  
мэр Москвы:

Москва считается одним из самых зеленых 
городов мира. Если брать мегаполисы, 
она находится в первом ряду. Тем не менее 
работы по благоустройству парков, 
озелененных территорий, скверов еще 
более чем достаточно. 
Мы запустили программу - так 
называемый «Народный парк», когда 
сами москвичи предлагают поблизости 
от их дома, микрорайона обустроить 

ту или иную заброшенную территорию. Каждый год 
вводим по несколько новых пешеходных улиц, в этом 
году будут обустроены еще 30 пешеходных зон. В 
основном за пределами Садового кольца, но это тоже 
серьезные проекты, которые востребованы москвичами. 
Считаю, что развитие общественного пространства, 
возможность гулять по улицам Москвы, общаться, 
ходить в кафе и просто посидеть на лавочке - это 
большое достояние города, которое надо использовать. 
Люди начинают по-другому относиться и к городу, и друг 
к другу -  становятся более дружелюбными.

Городские власти последовательно воплощают 
на практике принцип, провозглашенный мэром 
столицы: сделать Москву городом, удобным для 
жизни. Причем внимание в этой концепции уде-
ляется и удобной, комплексной застройке тер-
ритории, и комплексному же благоустройству.

Жизнь москвичей, постоянно проживающих в мегапо-
лисе, должна быть комфортной во всех отношениях. Та-
кую задачу ставит мэр. К работам в городе сегодня под-
ход особый: ведь важно не разрушить облик, сохранить 
общую архитектурную концепцию столицы. Потому вла-
сти взялись и за реновацию парков, и за восстановление 
исторических фасадов зданий на центральных улицах, и 
за удаление излишней рекламы с улиц, за оборудование 
зон для пеших прогулок, придание приличного облика 
уличным кафе. И еще многое другое обновляется – на-
бережные, пешеходные переходы, летние кафе, дворы и 
скверики. Усилия по благоустройству зеленых зон замет-
ны и самим москвичам, не напрасно втрое возросла посе-
щаемость крупных парков столицы (по сравнению с 2010 
годом) и составила 31,8 миллиона человек в год. 

Сегодня Москва очень высоко подняла планку каче-
ства выполняемых работ, в них появился такой элемент, 

как комплексность, масштабность осуществляемых про-
ектов. Причем некоторые из них становятся знаковыми. 
Сергей Собянин отмечает, что приоритетом ближайших 
лет будет благоустройство пешеходных маршрутов и не-
застроенных территорий, которые формально не являют-
ся дворами, но которыми активно пользуются жители. 

Проекты составляются в том числе на основании об-
ращений жителей, которые могут участвовать в контроле 
качества проведения работ вместе с общественными со-
ветниками, депутатами муниципальных округов. В резуль-
тате москвичам становится доступна качественно новая 
инфраструктура по месту жительства.

В мегаполисе ведутся работы по реконструкции всех 
вылетных магистралей. Главными задачами этой круп-
номасштабной программы по дорожному строительству 
являются расширение пропускной способности автомо-
бильных трасс, оптимизация движения по ним и как ре-
зультат - улучшение транспортного трафика в мегаполисе. 

Одновременно с реконструкцией вылетных маги-
стралей выполняется комплексное благоустройство 
прилегающих к ним территорий и расположенных рядом 
жилых кварталов. Такой подход, безусловно, повысит ка-
чество жизни в районах, примыкающих к автомобильным 
трассам.

На пяти вылетных магистралях столицы реконструк-
ция уже завершена. Это Ленинградское, Варшавское, 
Каширское, Ярославское шоссе и трасса на участке от 
Рублевского шоссе до Балаклавского проспекта. Мас-
штабные работы по благоустройству Каширского шоссе 
на протяжении 11,5 километра и на общей площади 38,7 
гектара в основной части уже завершены. В сентябре 
строители обещают полностью завершить транспортную 
развязку на пересечении ул. Академика Янгеля и Варшав-
ского шоссе. Всего же в 2014 году в столице планируется 
построить более 70 км дорог, в том числе 17 дорожных 
объектов.

А недавно мэр Москвы объявил о старте новой про-
граммы «Моя улица», в рамках которой будут благо-
устроены проспекты, улицы и переулки столицы. Главной 
целью проекта является создание благоприятной среды 
для велосипедистов и пешеходов. Программа также бу-
дет включать в себя обустройство вылетных магистралей, 
пешеходных улиц, территорий около метро и транспорт-
но-пересадочных узлов. «Проект будет охватывать сотни 
улиц столицы, и это будет главным направлением по бла-
гоустройству Москвы в ближайшие годы», - подчеркнул 
Сергей Собянин. 

Мария СЛАВИНА.

КОМПЕТЕНТНО
Марат ХУСНУЛЛИН, заместитель мэра Москвы по вопросам градостроительной политики 
и строительства:

- По итогам работы столичного Стройкомплекса в первом полугодии в городе сдано 275 объектов недви-
жимости - в общей сложности 3,89 млн. кв. м, что на 17 процентов больше, чем за аналогичный период про-
шлого года. Если эти почти 4 млн. квадратных метров различных строений выстроить в одну цепочку, то она 
протянется до Лиссабона или Новосибирска. Жилье в этой «цепочке» составляет 1562 тыс. кв. м, или 142 объ-
екта, что почти на треть больше, чем в 2013-м.  

Кроме того, введены в эксплуатацию 12 административно-деловых объектов площадью 363 тыс. кв. м, 
9 многофункциональных центров площадью 637 тыс. кв. м, 30 объектов торговли и услуг площадью 111 тыс. 

кв. м, 12 производственных объектов площадью 40 тыс. кв. м (в прошлом году их было введено всего 2), 25 социальных объ-
ектов - гостиниц, детсадов, школ и т. д. 

Сохраняются и хорошие темпы дорожного строительства. С начала года уже введены 8,5 км дорог, из которых 4,2 км - ма-
гистральные. Основной ввод дорожных объектов придется на второе полугодие. Всего в этом году планируется ввести 84 км 
дорог, что также обеспечит положительный тренд в дорожном строительстве. Из них 7,5 км вводятся на новой территории.

Петр БИРЮКОВ, заместитель мэра Москвы по вопросам жилищно-коммунального хозяйства 
и благоустройства:

- В этом году программа благоустройства достаточно обширная, по предложениям жителей мы также вклю-
чили в нее оборудование 53 новых народных парков.

Помимо этого, продолжаем работы, связанные с обустройством пешеходных маршрутов. В этом году их 
организуем 30, в том числе 27– на территории за пределами Центрального округа. В центре это улицы Покров-
ка и Маросейка. 

Отремонтировано свыше 800 фасадов домов, всего в течение года планируется сделать ремонт 1800 фа-
садов. Москва за последние несколько лет стала городом, удобным для жизни. Развивается дорожная сеть, 

строятся новые магистрали. И до каждого двора у мэра Москвы доходят руки. Три года назад вообще не было такого понятия, 
как «народные парки», а в этом году парков будет уже 104.

Андрей БОЧКАРЕВ, руководитель Департамента строительства Москвы:
- У нас в 2014 году ведутся работы на 512 объектах строительства. Это разные объекты, начиная от школ, 

детских садов, административных зданий, улично-дорожные объекты, включая крупные развязки, эстакады 
и, безусловно, объекты метрополитена. 

В 2014 году мы развернем работы по финансированию 887 объектов, которые будут находиться либо в 
стадии проектирования, либо в стадии строительства. В целом это тот пул объектов, с которыми город Мо-
сква работает.

Мы находимся в разгаре строительного сезона. Работаем практически круглосуточно, строим объекты 
жилья, детские дошкольные учреждения, больницы, метро, дороги. Работа ведется более чем на 350 площадках одновремен-
но. Они находятся в разной стадии готовности.

Подготовил Сергей МАТВЕЕВ.

Новые подходы к обустройству Москвы
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Алексей ЧЕЛЫШЕВ, 
префект ЮАО

Южный округ – огромная 
территория, занимающая 

значительную часть Москвы. 
Здесь ведется масштабное 

строительство жилья, школ, 
поликлиник, детских садов, 

других объектов социальной 
инфраструктуры. Москвичи успели оценить, 

как изменились наши дороги, насколько удобнее 
стало пользоваться городским транспортом. 
Работы по улучшению дорожно-транспортной 

ситуации продолжаются. Ведется комплексное 
благоустройство дворов и целых микрорайонов, парков 

и скверов, появляются новые зеленые зоны - жители 
могут с комфортом отдохнуть поблизости от дома. 

 В любую работу, будь то строительство 
или благоустройство, должна быть вложена душа, 

чтобы все новые объекты отвечали высокому 
стандарту столичного качества. Наши устремления 

направлены на то, чтобы сделать наш город, наш 
округ и каждый район в нем красивым и удобным 

для жизни, работы и отдыха.

ЕСТЬ МНЕНИЕ
Лидия КОЗЬМИНА,
 пенсионерка, Зябликово:

- В Москве многое меняется: разгружаются пробки на дорогах, озеленяются дворы. Для 
пенсионеров самое главное – именно дворы. 

В нашем районе ЖКХ работает весьма неплохо, делают все возможное для того, чтобы 
клумбы и деревья были в лучшем виде. 

В местной школе построили прекрасный стадион, детишки сразу облюбовали это место. 
Когда я выглядываю из окон своей квартиры, глаза радуются, глядя на это зеленое поле. Здо-
рово осознавать, что Москва становится все лучше и лучше.

Михаил БАРАНОВ, младший специалист, Чертаново Южное:
- Не так давно был на антивандальной акции в Покровском парке. Такие мероприятия про-

сто необходимы каждому району, причем с привлечением заинтересованных в благоустройстве 
депутатов. 

Парк стал выглядеть достойно: скамейки целы и невредимы (не все, конечно, но многие), 
есть специальные зоны для мангалов, выделены велосипедные дорожки. Это маленькое сча-
стье, когда можно за пять минут дойти от дома до райского уголка. 

Что касается Москвы в целом, то мне, как водителю, важны всевозможные транспортные 
развязки, которые строятся в огромном количестве. Будем надеяться, что пробок со време-
нем  станет значительно меньше.

Мария АНТОНОВА, медицинский работник, Орехово-Борисово Южное:
- В Москве стало значительно чище, что не может не радовать. Строительство новых 

станций метро вселяет надежду на то, что перемещаться по городу будет значительно 
проще. 

Детские площадки стали появляться практически в каждом дворе. Думаю, молодым ма-
мочкам очень приятно, что об их детках стали заботиться на должном уровне. Сами площадки 
часто оснащены защитным покрытием, которое смягчает падение и делает игры менее трав-
моопасными. 

Вячеслав МАМАЕВ, 
пенсионер, Орехово-Борисово Южное:

- Чистота и порядок должны быть в каждом городе, разумеется, что и Москва не исклю-
чение. Я все чаще замечаю, что город убирают круглые сутки, чуть ли не натирают его до 
блеска. Иной раз задумываешься, стоит ли на асфальт мелкий мусор бросать… нет, чисто 
же кругом, даже стыдно как-то. Когда вокруг царит такая красота, самому не хочется кар-
тину портить.

Подготовила Алена КУЗЬМИНА.

Южный округ неоднократно становился призе-
ром городских конкурсов по благоустройству. И 
часто именно здесь, на территории юга Москвы, 
начинались пилотные проекты по воплощению 
на практике новых идей обустройства городской 
среды. Чтобы держать эту высокую планку, ве-
дется постоянная, целенаправленная работа. 

Жемчужинами нашей территории являются зеленые 
зоны, которые представлены многочисленными парками, 
скверами, бульварами; среди них насчитывается около 
200 памятников природы местного значения. Это, напри-
мер, усадьба Загорье, Коломенское, Царицынский парк, 
Аршиновский парк и др. Зеленые зоны округа развива-
ются и благоустраиваются. Народные парки приобретают 
сегодня особый смысл, превращаясь в культурно-развле-
кательные площадки для массового отдыха. В этом году на 
карте округа появятся еще три пешеходные зоны общей 
протяженностью 4,4 км, обустроят пять народных парков 
в разных районах. Уже сейчас можно пересечь значитель-
ную часть юга Москвы, передвигаясь только через парки, 
скверы, пешеходные зоны, и при этом ни разу не ступить 
на шумные дороги.

Впрочем, городские магистрали сегодня тоже преоб-
ражаются - в настоящее время выполняется целый ком-

плекс работ по благоустройству прилегающих к трассам 
улиц и общественных пространств.

Практически в центре столицы, на берегу Москвы-ре-
ки, скоро появится новый, благоустроенный микрорайон 
– «Полуостров ЗИЛ», строительство которого ведется в 
бывшей промышленной зоне. Район по планам городских 
властей станет лучшим образцом современного дизайна и 
удобной инфраструктуры.

Строятся в округе и новые школы, и новые детские 
сады. В течение трех лет с 2014 по 2016 год на юге будет 
построено 15 образовательных учреждений - школ и дет-
ских садов, три из них распахнут свои двери уже в этом 
году.

Районы юга Москвы с каждым годом воплощают на 
практике новые идеи в благоустройстве. Некоторые дво-
ровые территории стали просто образцом для подражания 
в применении современных подходов для улучшения каче-
ства жизни. Детские площадки стали носить тематический 
характер, спортивные  предназначены для занятий в лю-
бое время года, есть и тихие уголки под сенью деревьев, 
оборудованные для пожилых людей. Садовые диваны, бе-
седки, топиарные фигуры из цветов, художественная под-
светка – сегодня эти элементы можно встретить на многих 
общественных пространствах округа. Активно привлека-
ются к новым проектам жители: с людьми обсуждают, что 

именно им хотелось бы видеть в своем дворе или в парке 
по соседству, замечания и предложения учитываются при 
составлении планов по благоустройству. 

Уже сейчас власти округа задумались о претворении в 
жизнь следующей программы по благоустройству, которая 
называется «Моя улица». Первый в Москве семинар, посвя-
щенный обсуждению предстоящих планов в этой связи, со-
стоялся именно на юге Москвы (читайте подробнее на стр. 5). 
Наши дворы уже стали краше, а вскоре власти возьмутся и за 
улицы и прилегающее к ним пространство. Что и как сделать, 
чтобы было красиво и функционально, какими территориями 
заняться в первую очередь – подскажут жители.

Конечно, невозможно сделать все и сразу, но все же 
темпы по преобразованию городской среды взяты самые 
что ни на есть ударные. Недалеко уже осень, когда мы бу-
дем отмечать День города. Обычно к этому празднику все 
работы завершаются - город и его жители по достоинству 
смогут оценить усилия городских и окружных властей по 
итогам благоустроительного сезона нынешнего года.

В целом можно отметить, что Южный округ динамич-
но развивается. Разумная комплексная застройка вкупе 
с развитой инфраструктурой позволяют говорить о новом 
качестве жизни в Южном округе, и это отмечают москвичи, 
которые здесь живут и работают. 

Нина ОРЛОВА.

Повышаем качество городской среды
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К СВЕДЕНИЮ
Место 

голосования
На сайте Мосгоризбир-

кома - mosgorizbirkom.ru 
можно узнать адрес своего 
избирательного участка. 

Чтобы узнать номер и 
адрес избирательного участ-
ка, на котором вы сможете 
проголосовать на предстоя-
щих выборах, воспользуйтесь 
«поиском по адресу». При по-
иске необходимо указывать 
ваш текущий адрес регистра-
ции. Если вам известен номер 
избирательного участка, вы 
можете воспользоваться «по-
иском по номеру». 

Для проверки наличия 
себя в списках избирателей, 
вы можете воспользоваться 
«поиском по паспорту». 

Также на сайте Мосгор-
избиркома можно скачать 
приложение «Поиск места 
голосования» для мобиль-
ных устройств iPhone, iPad и 
android 

*   *   *
В предыдущем выпуске «ЮГ» 

допущена опечатка в наиме-
новании места голосования на 
избирательном участке №3720 
(следует читать - городская кли-
ническая больница №56). Приво-
дим еще раз полные сведения по 
этому участку.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК 
№3720 (Донской район)

В границы избирательного 
участка №3720 входят следую-
щие домовладения:

Загородное ш., 18А
Место нахождения участко-

вой избирательной комиссии: 
Загородное ш., 18А (Городская 
клиническая больница №56)

Телефон участковой избира-
тельной комиссии: 495-952-89-50

Помещение для голосования: 
Загородное ш., 18А (Городская 
клиническая больница №56)

Телефон места голосования: 
495-952-89-50.

Выборы в Мосгордуму: 
ставка на профессионалов

В избирательной кампании канди-
датов в депутаты Мосгордумы пред-
ставлены все основные политиче-
ские партии. Среди кандидатов есть 
и менеджеры, и артисты, и пенсио-
неры, и известные политики. Како-
вы же шансы партийцев?

«Единая Россия» 
Рейтинг «ЕР» значительно вырос, как по-

казывают опросы ВЦИОМ, партию поддер-
живают 53% населения. Единороссы реши-
ли укрепить позиции и выдвинули на выборы 
кандидатов, которых поддерживали сами 
москвичи на «народном голосовании», про-
шедшем в июне. Это люди высокой актив-
ности, профессионализма и гражданской 
ответственности, и вместе с тем имеющие 
опыт в управлении: главврачи больниц, ди-
ректора школ, известные деятели культуры, 
успешные предприниматели. 

По статистике среди кандидатов от «ЕР» 
самая высокая доля (44%) кандидатов со-
циально значимых профессий. При этом 27 
человек – профессиональные менеджеры-
управленцы. Еще один показатель – соци-
альная активность, что сегодня очень важно:

абсолютное большинство кандидатов 
от «ЕР» (43 человека) имеют свои сайты 
или страницы в соцсетях, где можно най-
ти подробные сведения о них. Партия учла 
все прошлые ошибки и подготовилась к вы-
борам с максимальной открытостью и под-
держкой москвичей.

«Справедливая Россия» 
Справедливороссы представили кан-

дидатов во всех избирательных округах, но 
среди них мало людей, знакомых москви-
чам. В современных средствах электронной 
информации о них также почти ничего не уз-
наешь – из 44 кандидатов только 29 имеют 
страницы в интернете. Среди кандидатов 
«СР» - малоактивные пенсионеры, менедже-
ры средних компаний. Так что справедливо-

россам придется «попотеть» чтобы набрать 
очки у горожан и пробиться в Думу, да еще 
с учетом памятного провала представителя 
этой партии Николая Левичева на прошлых 
выборах, где он набрал всего 2,8% голосов.

Аналитики считают, что малоизвестные 
люди, низкая активность - все это суще-
ственно затруднит этой партии попадание в 
Мосгордуму.

КПРФ
Партия по привычному для остальных 

выборов сценарию рассчитывает прове-
сти в Мосгордуму 10% своих кандидатов. 
Но удастся ли это на сей раз – вопрос. Ак-
тивных в современном смысле этого слова 
кандидатов здесь мало, и в основном все 
они – возрастные. Среди списка, выдвину-
того КПРФ, всего пять человек занимают-
ся социально-значимыми профессиями, 
остальные – откровенно слабоваты для 
депутатской работы: нет опытных руково-
дителей, известных электорату личностей. 
Найти в интернете можно лишь 18 кандида-
тов. 

«Народ уже давно понял, что КПРФ – не 
борец за права трудящихся, – говорит про-
фессор ВШЭ Олег Матвейчев. – КПРФ не 
демонстрирует никакого потенциала раз-
вития. Интеллектуальная жизнь в партии на 
нуле. Регионы живут за счет федерального 
рейтинга. Прогрессивных технологий рабо-
ты нет. Избиратель видит одну геронтокра-
тию».

ЛДПР
«Значительную часть капитала и узнава-

емости партии создает сам Жириновский. 
Та же самая партия, с той же структурой, но 
без Жириновского сама по себе не очень ин-
тересна избирателям», - убежден старший 
эксперт Института региональной политики 
Алексей Титков.

И вот подтверждение этому мнению. На 
выборах в МГД либерал-демократы ярко-
стью не отличаются – Жириновского среди 
кандидатов нет (да и зачем ему это), Дегтя-

рева, который эпатировал избирателей на 
прошлых выборах столичного мэра – тоже. 
Зато есть 7 студентов, есть 12 менеджеров 
каких-то небольших компаний, есть два пен-
сионера. Кандидатов, чьи профессии можно 
отнести к социально значимым – всего пять. 
В интернете партия тоже не начала работать 
в полном объеме. Из 45 кандидатов «светят-
ся» только 18. 

«Яблоко»
Пенсионеров, мечущих на депутатский 

мандат, здесь даже больше, чем в «КПРФ» - 
пятеро, одному уже 81 год. Можно, конечно, 
сказать «зато опытные», но современный 
город ждет молодых и успешных людей, ко-
торые смогут ответить на вызовы времени.

Партия может похвастаться 12 руково-
дителями, еще 11 человек представите-
ли социально значимых профессий, но их 
имена мало о чем говорят. 30 кандидатов 
активны в соцсетях, но среди их предложе-
ний есть много странных. Один, к примеру, 
сообщает, что намерен в Мосгордуме за-
щищать права гомосексуалистов. В обще-
стве такие идеи совсем не популярны, за 
исключением, конечно, отдельных его чле-
нов. У многих кандидатов нет даже предвы-
борных программ.

«Партии «Яблоко» как таковой нет. Все, 
что есть у этого проекта, - это бумажка Мин-
юста о том, что его члены имеют право уча-
ствовать в выборах», - считает политолог 
Евгений Минченко.

«Гражданская платформа»
У этой партии есть и известные кандида-

ты (Леонид Ярмольник, к примеру), и опыт-
ные управленцы, решившие идти на выбо-
ры. Но их мало. Всего 6 человек. Активны 
в соцсетях при этом – трое. Как при таких 
условиях рассчитывать на поддержку горо-
жан? Но даже если все шестеро пройдут в 
Мосгордуму, то в столичном парламенте они 
будут составлять меньшинство.

(по материалам газеты «Метро»)

 Зампредседателя Мосгоризбиркома Алексей Шленов сообщил, что на выборах депутатов 
в Мосгордуму будет использовано 1042 КОИБа, и расположены они будут на тех же участках, 
что и на выборах мэра Москвы, то есть каждый третий участок будет оснащен электронными 
средствами.

 В Южном административном округе из распределения исключен Нагорный район, Чертаново 
Северное, входящее в 31-й избирательный округ с частью района Зюзино. КОИБы установят в 26, 27, 
28, 29, 30 и 32-м округах. В общей сложности в столице комплексами обработки избирательных бюл-
летеней обеспечено 36 районов.

 Все участки для голосования оснастят видеокамерами, что позволит любому желающему в ре-
альном времени наблюдать за выдачей избирательных бюллетеней и ходом подсчета голосов. 
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Маросейка 
и Покровка: 

удобно 
для пешеходов 

В настоящее время эти 
улицы приводят в порядок 
от Садового кольца до Ки-
тай-города. 

В полтора раза будет 
уменьшена полоса движения 
и в полтора раза увеличена 
площадь тротуара. Будет сде-
лано гранитное мощение, хо-
рошее освещение, убрана вся 
лишняя реклама, 100 фаса-
дов домов будут приведены в 
порядок, 48 дворов капиталь-
но благоустроены, а также не-
сколько скверов.

К сентябрю реконструк-
цию Маросейки и Покровки 
планируют завершить. 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин, осмотрев ход работ, 
заявил: «По сути дела, от Ни-
кольской, от Красной площа-
ди можно по Новой площади 
и Маросейке пройти до Са-
дового кольца. Организуется 
достаточно большой пеше-
ходный маршрут».

До начала благоустрой-
ства Маросейка и Покровка 
были односторонними для 
автотранспорта, имели три-
четыре полосы движения; 
целью проекта благоустрой-
ства стало создание здесь 
комфортного пространства 
для пешеходов и автомоби-
листов. 

Маросейка и Покровка на-
ходятся в исторической цен-
тральной части города в не-
посредственной близости от 
Красной площади, и поэтому 
пользуются большой популяр-
ностью у москвичей и гостей 
столицы.

Сергей МАТВЕЕВ.

«Моя улица» — концепция 
городского благоустройства

 Филиал ОАО «МОЭСК» в рамках выполнения инвестпрограммы приступил к пусконаладоч-
ным работам и постановке под напряжение нового комплектного распределительного устройства 
с элегазовой изоляцией (КРУЭ) 110 кВ на подстанции «Чертаново».

  Реконструкция данного питающего центра ведется с 2008 года. «Итогом проводимых работ 
станет увеличение мощности, надежности и безопасности питающего центра, - отмечает главный 
инженер Центральных электросетей Павел Самылов. - Улучшится качество передачи электро-
энергии потребителям, снизятся энергопотери».

  Подстанция «Чертаново» обеспечивает электроэнергией множество социально и экономи-
чески значимых объектов, густонаселенный жилой сектор.
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Программа «Моя улица» была предло-
жена мэром Москвы Сергеем Собя-
ниным как продолжение ведущихся 
в городе благоустроительных работ. 
Только если раньше основное вни-
мание коммунальщиков было на-
правлено на внутридворовые  терри-
тории и парки, то теперь предстоит 
привести в порядок улицы и дороги 
Москвы, а также прилегающее к ним 
пространство.
В префектуре Южного округа со-
стоялся первый в Москве семинар, 
посвященный вопросам реализации 
программы «Моя улица».

Важной составляющей новой программы, 
которая стартует в следующем году, безус-
ловно, будут проекты внешнего вида и функ-
ционала общественных пространств и улиц 
города. Именно их и представили в префек-
туре ЮАО специалисты ГлавАПУ. На семина-
ре присутствовали представители отрасле-
вых департаментов города, префектуры ЮАО 
и управ, проектных организаций.

Префект ЮАО Алексей Челышев, откры-
вая семинар, сообщил, что округ хорошо зна-
ком с работой ГлавАПУ, ведь в настоящее вре-
мя по его проекту ведется благоустройство 
вылетных трасс – Каширского и Варшавского 
шоссе. «По сути эти работы можно отнести к 
программе «Моя улица», ведь дороги благо-
устраиваются именно по тем принципам, ко-
торые лягут в основу программы», - сообщил 
префект.

Принципы эти таковы: вдоль трасс, улиц и 
переулков должны быть приведены в порядок 
фасады домов, улучшено освещение, обу-
строено дополнительное озеленение, прогу-
лочные и рекреационные зоны с установкой 
малых архитектурных форм. Образец того, 
как это может выглядеть, уже сейчас можно 
видеть на участках Каширского шоссе.

Валерий Романенко, и. о. начальника ГУП 
«ГлавАПУ», в своем выступлении подчеркнул, 
что упор в проектировании будет сделан на 
эстетике городских улиц, дизайне, соответ-

ствующем исторической застройке каждой 
отдельной территории. Будут учитываться и 
предложения москвичей, которые смогут вы-
сказать их с помощью городских электронных 
сервисов, таких, как «Активный гражданин».

О подходах к благоустройству трасс под-
робнее рассказал Юрий Кедяев, замначаль-
ника ГлавАПУ. По его словам, будут приме-
няться принципы создания удобной среды 
для автомобилистов и пешеходов: органи-
зация парковочных мест, удобных троту-
аров, зеленых территорий для улучшения 
экологии. Для программы «Моя улица» сей-
час разрабатываются типовые решения, что 
облегчит впоследствии выбор заказчиками 
того или иного проекта, а также удешевит их 
реализацию. 

Южному округу тоже было чем поделить-
ся с коллегами. О том, как креативно ведется 

благоустройство в районе Нагатинский За-
тон, рассказала глава управы Ирина Джио-
ева. В прошлом году здесь были реализо-
ваны пилотные проекты по благоустройству 
Олимпийского и Литературного дворика, в 
этом году - целая серия необычных дворов – 
Африканский, Фруктовый, дворик Джунглей, 
двор МЧС и прочие. Всего их восемь – на 
одиннадцать окружающих домов. Тема каж-
дого двора отработана с помощью художе-
ственного оформления и малых архитектур-
ных форм. В результате район стал уютным, 
красивым, очень своеобразным.

Представители Южного округа обратили 
также внимание разработчиков на необхо-
димость создания концепции оформления 
городских набережных, ведь на юге столицы 
немало водных объектов.

В завершение семинара префект ЮАО 
Алексей Челышев подчеркнул, что сегодня в 
столице уже можно видеть прекрасные при-
меры комплексного подхода к благоустрой-
ству, прежде всего это центральные улицы 
Москвы, которые обрели свой исторический 
облик и неповторимость. «Безусловно, новая 
концепция благоустройства, которая направ-
лена именно на создание комфортной среды 
для пешеходов, будет востребована москви-
чами», - подчеркнул префект.

На снимке: А. Челышев и Ю. Кедяев ос-
матривают выставку проектов ГлавАПУ, раз-
вернутую в префектуре ЮАО.

Светлана МАРЗИНОВА.
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Москвичи подсказали,  
какова должна быть школьная жизнь

Результатами опросов на «Активном гражданине», находя-
щихся в компетенции Департамента образования города 
Москвы, поделился с журналистами его руководитель Исаак 
Калина. 
Со следующего учебного года все московские школьники будут от-

дыхать в одно и то же время и одинаковое количество дней. Такое реше-
ние приняли в Департаменте образования Москвы по итогам опроса на 
портале «Активный гражданин». 

За это решение, по словам руководителя департамента, проголосо-
вали более 50 тысяч москвичей. Это 70,3% опрошенных. Всего в опросе 
приняли участие почти 80 тыс. человек.

К 1 сентября департамент подготовит три варианта единого графи-
ка школьных каникул, а электронный референдум выберет приемлемый 
вариант.

В рамках проекта «Активный гражданин» свыше 74 тыс. москвичей 
также ответили на вопрос: «Каким образом необходимо изменить объ-
емы домашнего задания?» «Опрос не дает нам однозначного мнения. 
Однако, получив результаты голосования, опираясь на мнение людей, 
которые считают, что нужно сокращать домашнее задание, мы будем 
повышать эффективность уроков. Сегодня для этого есть много воз-
можностей», - подчеркнул И. Калина.

Электронный референдум 
«Активный гражданин»

Мобильный сервис электронных референ-
думов «Активный гражданин» разработан 
для того, чтобы москвичи могли участво-
вать в управлении городом.

«Активный Гражда-
нин» позволяет про-
голосовать за тот или 
иной вариант развития 
столицы или решения 
какой-либо проблемы. 
Результаты электрон-
ных референдумов 
учитываются город-
скими властями в 
дальнейшей работе. 
На голосование еже-
недельно выносятся 
вопросы по актуаль-
ным городским темам, 

от транспорта и благоустройства территорий до 
здравоохранения и образования. 

Жителей  
Орехова-Борисова 

Южного приглашают 
поучаствовать в опросе 

на «Активном гражданине»
Предлагается определить, как луч-
ше сделать оформление здания Цен-
трального теплового пункта (ЦТП), 
расположенного по адресу: Орехо-
вый бульвар, д. 12, корп. 2, стр. 4.
Опрос проводится с 29 июля по 12 авгу-

ста. Предлагается определить, какую тему 
москвичи, проживающие по соседству, счи-
тают наиболее подходящей для изображения 
на стенах ЦТП. Предложено несколько вари-
антов ответа: природа; детская тематика; ре-
продукция картин; абстракция; люди, лица, 
город – или предложить свою.

Как показывает практика, оформление 
зданий ТП и ЦТП нравится жителям. По ре-
зультатам голосования будет определено, 
какой тематике будет отдано предпочтение.

Благоустройство территории,  
прилегающей к Каширскому шоссе.

Алексей Челышев и Юрий Кедяев осматривают 
выставку проектов ГлавАПУ.
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В благоустройство 
вложен труд многих людей

Традиционно к Дню горо-
да в Южном округе завер-
шаются основные работы 
по благоустройству. Как 
сегодня строится эта рабо-
та, есть ли в ней особенно-
сти? Об этом – интервью 
с первым заместителем 

префекта Южного округа по вопро-
сам ЖКХ и благоустройства Людми-
лой Концевой.

- Людмила Васильевна, благоустрой-
ство невозможно без порядка и чистоты, 
которые обеспечивают коммунальные 
службы. Справляются они со своими 
обязанностями? И в этой связи проана-
лизируйте, пожалуйста, работу недавно 
созданных ГБУ «Жилищник».

- ГБУ «Жилищник» - организация новая, 
она в перспективе будет обслуживать все 
жилищно-коммунальное хозяйство округа. 
Это решение московского Правительства 
– создать государственные, строго подот-
четные структуры в ЖКХ – серьезный шаг в 
сторону наведения порядка в этой сфере. В 
Южном округе действуют пять ГБУ в районах 
Нагатино-Садовники, Донской, Данилов-
ский, Нагорный, Москворечье-Сабурово, и 
работа по их созданию продолжается. Люди 
положительно оценивают эту инициативу, в 
целом там, где работают вновь созданные 
структуры, жалобы сократились на треть.

- Как в этом году проводится благо-
устройство домов, подъездов?

- В этом году предстоит капитально от-
ремонтировать 252 многоквартирных дома. 
Эти дома – в адресном списке выбраны с 
учетом анализа их технического состояния, 
а также обращений жителей, которые по-
ступают через портал «Наш город». Кроме 
того, будут приведены в порядок 1754 подъ-
езда – в них будет выполнен весь комплекс 
ремонтных работ – от замены почтовых ящи-
ков до оконных проемов. Замечу, что это не 
бюджетные средства, а деньги, которые по-
ступают от управляющих компаний.

- Традиционно к осени в ЮАО прово-
дится подведение итогов реализации 
городских программ по благоустройству 
городских территорий и объектов соци-
ально-культурного назначения. Есть раз-
ные номинации. Что в этом году будет 
представлено?

- Участвовать в реализации городских 
программ престижно. В благоустройство 
вложен труд многих людей, начиная от 
дворника до инженеров, архитекторов и т. д. 
К тому же это хорошая возможность пере-
нять опыт соседей, а Москва ставит высо-
кую планку в благоустройстве и каждый 
год ее поднимает. Мы участвуем в разных 
номинациях. Например, в номинации «Са-
мый благоустроенный микрорайон» пред-
ставлены дворы района Чертаново Южное 
по адресам: ул. Академика Янгеля, д. 3, ул. 
Академика Янгеля, д. 3, корп. 1, Варшавское 
ш., д. 152, к.  3, 4, 6, 7, 12, 15, ул. Академи-
ка Янгеля, д. 3, к. 2. На номинацию «Лучший 
район столицы по реализации городских 
программ по благоустройству» выдвинут 
Нагатинский Затон. Идею самого благо-
устроенного дворика комиссия рассмотрит 

в районе Бирюлево Западное. По Харьков-
скому проезду, д. 9, корп. 3, в этом году по-
явился тематический Версальский дворик и 
т. д. Как видим, география адресов благо-
устройства обширная и распространяется 
на весь округ. Для нас не существует цен-
тральных районов и окраинных. Это одна 
большая территория, на которой жителям 
должно быть комфортно. 

- А московские дворики, пешеходные 
зоны? Какое преображение их ждет?

- Могу сказать, что в каждом районе по-
явится своя «изюминка». Акцент мы делаем 
на комплексности. Например, в районе На-
гатинский Затон появится красивая пеше-
ходная зона на Нагатинской набережной. 
В Бирюлеве Западном, как я уже сказала, 
оборудуют Версальский дворик, в Чертанове 
Центральном – Морской, в Братееве – Мин-
ский. Всего в этом году обустроят три пеше-
ходные зоны, пять народных парков. К Дню 
города все эти работы будут завершены. Так 
что москвичи получат новые отремонтиро-
ванные дома, благоустроенные дворы, пе-
шеходные зоны и парки.

Нина ДОНСКИХ.

 В 2014 году будет благоустроено 3165 московских дворов и 15700 подъездов. Если вы хотите, что-
бы и ваш двор попал в программу капремонта или просто что-то в нем улучшить, - обратитесь на портал 
«Наш город» www.gorod.mos.ru либо на «горячую линию» ОАТИ Москвы по телефону: 8 (499) 264-96-81.

 А за период с 2011 по 2013 г. в столице комплексно благоустроены 16472 двора, отремонтирова-
но 72634 подъезда. 

 Создано 593 тысячи машино-мест для стоянки личных автомобилей, благоустроены и созданы 
заново более 17 тысяч детских, спортивных площадок, межквартальных игровых городков, комплек-
сов уличных тренажеров, площадок для тихого отдыха и выгула домашних животных.

 Дополнительное освещение получили более 14400 дворов, детских площадок и пешеходных 
дорожек. 
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Уровень выше 
каждый год
Жилищно-коммуналь-

ное хозяйство Москвы с 
каждым годом выходит на 
качественно новый уро-
вень. И москвичи это видят. 

Согласно проведенному 
опросу ВЦИОМ, 63% жителей 
столицы высоко оценили сво-
евременность уборки дорог в 
зимнее время. 47% опраши-
ваемых отметили, что улицы 
стали убирать быстрее, а 16% 
жителей города всегда выде-
ляли скорость уборки. 

38% пешеходов сказали, 
что повысился уровень без-
опасности передвижения по 
тротуарам. Это вызвано при-
менением специальных про-
тивогололедных материалов. 
Благодаря этому сокращает-
ся и количество автоаварий. 

Как отмечают 66% автомо-
билистов, ситуация на доро-
гах в целом стала безопаснее. 
75% москвичей считают, что 
лучше всего дороги убирают 
именно в Москве. Только 7% 
опрошенных высказались за 
то, что дорожные службы оди-
наково работают во всех горо-
дах страны.

В целом каждый второй 
житель столицы доволен ка-
чеством уборки дорог и отме-
чает положительные измене-
ния в этом направлении.

Анна НОВИКОВА.

В Москве продолжает активно реализовы-
ваться программа сноса пятиэтажек «хру-
щевских» времен. 
Во время осмотра реконструкции района Сви-

блово мэр Москвы Сергей Собянин рассказал, что 
снесено уже около 1,5 тыс. таких домов, предстоит 
снести около 250. В этом году будет снесено по про-
грамме 116 пятиэтажек.

Он отметил, что многие инвесторы отказались 
от комплексной реновации районов, поэтому город 
большую часть стройки взял на себя. 

В соответствии с постановлением Правительства 
Москвы от 6 июля 1999 года запланированы расселе-
ние жителей и снос 1722 пятиэтажных жилых домов 
первого периода индустриального домостроения об-
щей площадью 6,3 миллиона квадратных метров.

За период реализации программы (по состо-
янию на 15 июля 2014 года) снесено 1465 домов 
площадью 5,4 миллиона квадратных метров. Таким 
образом, как отметил Сергей Собянин, программа 
переселения граждан из ветхих пятиэтажек выпол-
нена на 85 процентов. 

А в Южном, Центральном и Зеленоградском ад-
министративных округах Москвы последние «хру-
щевки» снесены уже давно, здесь не осталось этого 
пережитка прошлого. Как ранее отмечал руководи-
тель Департамента градостроительной политики 
Москвы Сергей Левкин, программа сноса пятиэтаж-
ных домов - одно из важнейших направлений про-
граммы «Жилище».

В ближайшие годы в Москве запланирован снос 
еще 257 домов площадью 925,1 тысячи квадратных 
метров. Сюда относятся 183 дома, жителей которых 
переселят за счет средств бюджета города Москвы, 
74 дома, жителей которых переселят за счет вне-
бюджетных средств (инвестиционные контракты).

Переселение граждан из пятиэтажного жилого 
фонда первой серии индустриального домостро-
ения предусматривает предоставление им равно-
значных жилых помещений в домах-новостройках. 
При этом граждане, проживающие в коммунальных 
квартирах, получают индивидуальное жилье.

По информации  
пресс-центра Правительства Москвы.

Прощайте, старые пятиэтажки
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В ответе за свою работу НОВЫЙ  
ОБЪЕКТГод с небольшим назад, а 

именно 1 июля 2013 года, 
в Москве произошло важ-
ное событие: в этот день 
начало работу государ-
ственное бюджетное уч-
реждение «Жилищник». 

Структура изначально плани-
ровалась как альтернатива много-
численным управляющим компа-
ниям, которые уже успели создать 
о себе плохую репутацию. Еще ле-
том прошлого года Сергей Собя-
нин заявлял, что сейчас в каждом 
столичном дворе работают до 5 
эксплуатирующих коммерческих 
организаций. По словам градо-
начальника, очень часто такие 
конторы исчезают так же быстро, 
как и появляются, а за плохо вы-
полненную работу отвечать не 
хотят. Для борьбы с этой плохо 
управляемой структурой, на ра-
боту которой сыпались жалобы 
москвичей, московскими вла-
стями принято решение создать 
учреждение, которое отвечалo 
бы и за управление жилищным 
фондом, и за его эксплуатацию. 
Такой структурой и стал ГБУ «Жи-
лищник». Сегодня «Жилищнику» 
передана часть функций Инже-
нерных служб районов, в том 
числе по благоустройству дво-
ровых территорий, содержанию 
и ремонту объектов дорожного 
хозяйства, капитальному ремон-
ту многоквартирных домов и т. д. 
Таким образом, теперь обслужи-
ванием домов и дворовых тер-
риторий будет заниматься одна 
организация. 

В Южном округе уже созда-
ны и работают пять ГБУ в райо-
нах Нагатино-Садовники, Дон-
ской, Даниловский, Нагорный, 
Москворечье-Сабурово. Но где 
взять кадры? Так появилась идея 
проведения ярмарок вакансий. 
И хотя они проходят на терри-

ториях разных районов, в них 
принимают участие все ГБУ. Это 
сделано для того, чтобы москви-
чи имели возможность подо-
брать себе работу, которая на-
ходится вблизи дома. «Для нас 
это очень важно, - неоднократно 
подчеркивает префект Южного 
округа Алексей Челышев. – Ведь 
создание условий комфортного 
проживания – это в том числе и 
интересная, достойно оплачива-
емая работа, которая находится 
рядом с домом». Потребность на 
рынке труда в рабочих специаль-
ностях и специальностях адми-
нистративного звена достаточно 
высока. «Уже первая ярмарка, 
которая прошла в районе На-
гатино-Садовники (здесь был 
создан первый ГБУ «Жилищник» 
в округе), показала, что только 
за день 40 человек нашли рабо-
ту, - рассказывает заместитель 
начальника Управления ЖКХ и 
благоустройства Южного округа 
Константин Князев. - На сегод-
няшний день где-то вообще за-

крыты вакансии, в основном это 
управленческий персонал, но 
уже эти организации не испыты-
вают недостатка, скажем, в та-
ких рабочих специальностях, как 
слесари». 

Но набрать кадры – это пол-
дела, а как же качество выполня-
емых работ? «Анализ показывает, 
что количество жалоб жителей 

по обслуживанию сократился на 
треть там, где созданы ГБУ «Жи-
лищник». Это неплохой резуль-
тат. В ГБУ все вопросы решаются 
быстрее, так как сама структура 
стала мобильнее, управляемее. 
Мы получаем благодарности от 
жителей, да и на работу в жилищ-
но-коммунальную сферу при-
ходят москвичи», - говорит пер-
вый заместитель префекта ЮАО 
Людмила Концевая.

По просьбам жителей, здесь 
исключен труд мигрантов, а вот 
ближайших соседей из регио-
нов берут с удовольствием. Для 
них организована работа вах-
тенным методом, построены и 
строятся общежития. Помогут 
также выпускники профильных 
колледжей и профессиональных 
училищ. Для них открывается 
хорошая перспектива приме-

нить свои знания на благо горо-
да и для собственной достойно 
оплачиваемой профессиональ-
ной реализации. Молодые люди 
будут знать, что у них есть ре-
альная возможность быть тру-
доустроенным после получения 
среднего специального образо-
вания.

Нина ДОНСКИХ. 
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Ребята с нашего двора
За последние пол-
года в должно-
сти председателя 
О б щ е с т в е н н о г о 
совета при Депар-
таменте образо-
вания города Мо-
сквы Нина Минько 
стала без преуве-
личения экспер-

том в вопросах благоустройства мо-
сковских школ, детских садов и пло-
щадок во дворах. Предложения, как 
лучше организовать досуг юных мо-
сквичей, ей подсказывают жители. 

- Я общаюсь с гражданскими активиста-
ми, представителями родительского со-
общества и коллегами по педагогическому 
цеху, и вижу, что люди очень благодарны 
за те процессы, которые сейчас идут в мо-

сковских дворах, – рассказывает Нина Гри-
горьевна. – В нашем округе практически не 
осталось таких дворов, где бы не была уста-
новлена или обновлена детская площадка. 
Но большая часть жителей все-таки считает, 
что мы опаздываем с содержательной сторо-
ной этих площадок, отстаем от вызовов вре-
мени. Ведь современное поколение детей 
чуть ли не с пеленок «на ты» с компьютерами 
– наверняка им и в реальной жизни хочет-

ся чего-то посложнее песочницы. К тому же 
оборудование детских игровых комплексов 
рассчитано на детей до трех лет. А ребенку 
постарше здесь уже неинтересно. А что если 
осовременить детские площадки – сделать 
там не только горки и песочницы, но и по-
ставить рядом тренажеры, гимнастические 
снаряды для подростков и  взрослых людей, 
– так, чтобы житель любого возраста смог бы 
здесь найти занятие по душе?

Будем надеяться, что Нина Минько доне-
сет позицию горожан до тех, кто занимается 
вопросами благоустройства. Ведь удалось 
стараниями в том числе Нины Григорьевны 
вернуть «невозвращаемый» четверть века зи-
ловский детский сад. И именно жители под-
сказали властям, что делать с его огромной, 
но заброшенной территорией: присоединить 
к расположенному рядом Дому культуры, что-
бы получился один большой образовательно-
досуговый парк.

Сергей МАТВЕЕВ.

 Осуществляется реализация проекта «Многоуровневая развязка в районе станции метро 
«Улица Академика Янгеля». Срок окончания работ – сентябрь 2014 года.

 На территории района Чертаново Южное ведется строительство транспортно-пересадочных 
узлов по следующим адресам: ТПУ в районе станции метро «Улица Академика Янгеля», ТПУ «По-
кровская», ТПУ «Красный строитель».

 Ведется реконструкция участка сети тепловой магистрали №2 от ТЭЦ-26 в районе Варшав-
ского шоссе. Срок ввода – 2015 год.

 Строится торговый центр «Курский» с подземной автостоянкой по адресу: Варшавское ш., 
вл. 148.  Срок ввода – 2015 год.

 Согласно программе благоустройства дворовых территорий, в 2014 году планируется вы-
полнить работы по благоустройству на 17 объектах Чертанова Южного. 

Детские 
маршруты 

в «Панда-парке» 
Первый в Москве вере-

вочный парк открылся на 
территории ГМЗ «Царицы-
но».

Попробовать себя в роли 
канатоходца и воздушного 
гимнаста теперь можно рядом 
с Верхним Царицынском пру-
дом. Здесь в тени деревьев 
раскинулся веревочный горо-
док «Панда-парк». Аттракци-
оны спроектированы специ-
ально для детей и подростков 
ростом от 90 до 150 см. Каж-
дый ребенок, преодолевая не-
шуточные препятствия, смо-
жет ощутить себя здесь на-
стоящим путешественником. 
Юные посетители «Царицына» 
смогут проверить себя на сме-
лость, попробовать свои силы 
на веревочных переправах, на 
подвесных мостах и, конечно, 
получить море удовольствия! 
Надежная система страховки 
и защиты, а также бдительные 
инструктора «Панда-парка» 
обеспечат полную безопас-
ность участникам, сообщили 
в пресс-службе музея-запо-
ведника. 

На выбор посетителей ца-
рицынского «Панда-Парка» 
есть два маршрута. Маршрут 
«Ловкий» предназначен для 
детей от 5 до 13 лет. Лаби-
ринт общей протяженностью 
более 80 м пролегает на вы-
соте от 1,5 м до 2 м, состоит 
из 10 площадок и 9 препят-
ствий. Ребятам предстоит 
пройти, например, «обезья-
нью переправу», «гималай-
ский мост» и подвесные ве-
ревочные ступени. 

Мария СЛАВИНА.
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За порядком 
проследит 
народная 
дружина

«Подружись с дружиной» 
- так назывался первый со-
вместный рейд активных 
жителей района Нагатин-
ский Затон, полицейских и 
народных дружинников.

Инициатива по привлече-
нию жителей к патрулирова-
нию в вечернее время благо-
устроенной набережной при-
надлежит депутату Мосгор-
думы Михаилу Антонцеву. А 
предложение такое поступило 
от самих москвичей, которые 
обратили внимание на то, что 
именно по вечерам здесь мно-
го шумных компаний, не всег-
да трезвых, которые портят 
скамейки, мусорят, шумят. 

В ходе акции Михаил Ан-
тонцев предложил, чтобы ко-
мандиры народных дружин 
брали с собой в рейды акти-
вистов из местных жителей, 
которые выразят такое жела-
ние. Эту идею охотно поддер-
жали участники акции: каждый 
вечер желающие пойти в рейд 
будут собираться в беседке 
напротив дома 12 по Коломен-
ской набережной, организо-
вываться в патрули и при под-
держке полиции и народных 
дружинников следить за по-
рядком в своем районе.

Алена КУЗЬМИНА.

Оперативно реагировать 
на жалобы

В Москве до 2016 года в порядок 
должны быть приведены все дво-
ры, парки и скверы. В ходе работ по 
благоустройству учитываются все 
жалобы горожан. О том, какие заме-
чания поступают от москвичей, нам 
рассказали в депутатской приемной 
Михаила АНТОНЦЕВА.
В микрорайоне Сабурово реконструиро-

вали часть набережной Москвы-реки. Тер-
ритория выглядит вполне пристойно: жители 
могут и на лавочке посидеть, и спортом по-
заниматься, и с детьми погулять. Но только 
днем. Т. П. Отсроева, жительница района 
Москворечье-Сабурово: «Конечно, мы рады, 
что набережную благоустроили, навели по-
рядок. Все чисто и красиво, но есть одно но – 
там нет освещения. Как гулять вечером, ког-
да темнеет, того и гляди, поломаешь ногу?» 

Михаил Антонцев о проблеме знает. «Во-
прос будет решен в 2014 году, - уверил он 
жительницу. - Для этого есть все необходи-
мое, в том числе выделенные из городского 
бюджета средства». Сейчас на месте уже 
ведутся работы по установке столбов для 
освещения.

По данным комплекса городского хозяй-
ства, в прошлом году на благоустройство дво-
ров было потрачено 12 млрд. рублей, столько 
же рассчитывают потратить и в этом. Сред-
няя стоимость ремонта одного -  1 - 2 млн. 
рублей, если ставить детские игровые ком-
плексы - плюс еще 2 млн. рублей. В общем, 
красота и уют городскому бюджету обходится 
недешево. Тем не менее по статистике порта-
ла «Наш город» именно на благоустройство 
дворов поступает больше всего жалоб. 

Антонцев: «Часто бывает: отремонтиро-
вали двор, все довольны. А потом начались 
работы у соседей. И там уже новые трена-
жеры, игровые комплексы, новое покрытие. 
Прогресс-то не стоит на месте! И теперь тот 
двор, который был приведен в порядок рань-
ше, уже не соответствует запросам жителей». 

Но бывает и по-другому.  Так, в сквере на 

Шипиловском проезде строители делали ре-
монт «на скорую руку». Жители обратились в 
управу и к депутату. Вместе с инициативной 
группой было решено - часть работ переде-
лать и внести корректировки в проект. Те-
перь сквер реконструируют с учетом мнения 
населения, устранения выявленного брака в 
работе и под жестким контролем. 

В районе Нагатинский Затон благоустро-
или Коломенскую и Нагатинскую набереж-
ные. Пока шли работы, местные жители за-
метили, что новые скамейки исчезли. 

А. Г. Петров, пенсионер, житель района: 
«Каждый день я прогуливаюсь вдоль на-
бережных. Для отдыха на свежем воздухе 
установили столы и мангалы. Но что я вижу: 
молодежь отрывает доски от новых скаме-
ек и разжигает костер. Кто займется кон-

тролем? Ведь столько усилий положено». 
«Отремонтированные дворы проверяются 
трижды – при приеме, в конце года и ровно 
через год после сдачи, - поясняет Михаил 
Антонцев. - Занимается этим Контрольно-
ревизионное управление. Пока идет ре-
конструкция, весь процесс работ курирует 
инспектор АТИ, он бывает на площадке еже-
недельно, а то и чаще. Штрафы грозят боль-
шие. Так, за сломанную лавку подрядчик 
заплатит 30 - 50 тысяч рублей, естественно, 
если нарушаются сроки по ее восстановле-
нию. Но виноват-то не подрядчик, а сами 
люди, которые живут в этом районе! Толь-
ко вместе мы можем противостоять этому 
вандализму и привлечь к ответственности 
нарушителей». 

Анна НОВИКОВА.

 На портале открытых данных появился список работающих в Москве летних кинотеа-
тров с указанием адреса, расписания работы, стоимости билетов, а также контактных дан-
ных каждого из кинотеатров.

 Появление списка стало результатом недавнего голосования в приложении проекта 
«Активный гражданин». Более 80% москвичей назвали летние кинотеатры отличной воз-
можностью совместить прогулки с кинопросмотром, а также поддержали идею расшире-
ния их числа на территориях столичных парков.

 Опубликованные на DATA.MOS.ru летние кинотеатры можно посмотреть как на карте, 
так и в табличном виде. 
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Конкурс «Лучший работодатель 
города Москвы»

В столице в очередной раз стартовал 
конкурс «Лучший работодатель города 
Москвы», проводимый в рамках феде-
рального конкурса «Российская органи-
зация высокой социальной эффектив-
ности». 
К участию в конкурсе допускаются на бес-

платной основе организации независимо от 
организационно-правовой формы, формы соб-
ственности и осуществляемых видов экономи-
ческой деятельности, а также их филиалы по 
согласованию с создавшими их юридическими 
лицами. Уполномоченным органом проведения 
конкурса является Департамент труда и занято-
сти населения города Москвы. 

Конкурс проводится в целях содействия раз-
витию цивилизованных трудовых отношений, 
повышению социальной ответственности биз-
неса; привлечения общественного внимания к 
важности социальных вопросов для развития 

организаций, распространения положительного 
опыта в данной области; поощрения работода-
телей, вносящих наибольший вклад в развитие 
столичного рынка труда. С номинациями кон-
курса, формами документов и условиями уча-
стия можно ознакомиться на сайте Департамен-
та труда и занятости населения города Москвы 
http://trud.mos.ru.

Заявки на участие в конкурсе  
принимаются Центром занятости населе-
ния ЮАО Москвы до 1 сентября 2014 года 

по адресу: . 5-я Кожуховская ул., д. 8,  
корп. 2, в рабочие дни с 10.00 до 16.00, 

обед с 13.00 до 13.45.
По вопросам участия в конкурсе  

обращаться по телефонам: 
 8(495)679-04-88, 8(495)675-82-74, 

8(495)675-82-62.

Церемония награждения победителей конкурса 2013 года. 
38 организаций столицы получили звание 

«Лучший работодатель города Москвы».
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В лучших 
традициях 

ВДНХ
ВДНХ в августе отме-

чает 75-летие. По инициа-
тиве мэра Москвы Сергея 
Собянина к юбилею этой 
площадке вернули истори-
ческое название и провели 
частичную реконструкцию 
территории.

Центральным событием 
юбилейных торжеств стало 
открытие обновленного Зеле-
ного театра, когда-то назван-
ного «советским Версалем». 
Обновленный зал театра под 
открытым небом вмещает до 
пяти тысяч человек. В рамках 
празднования юбилея ВДНХ 
здесь прошли бесплатные 
концерты с участием популяр-
ных артистов для москвичей и 
гостей города.

Павильонам ВДНХ тоже 
возвратят историческое пред-
назначение. 

А вскоре к ВДНХ присоеди-
нят и парк «Останкино» - тер-
ритория станет единой парко-
вой зоной. Об этом рассказал 
мэр Москвы Сергей Собянин 
в ходе осмотра работ по бла-
гоустройству культурно-спор-
тивного паркового комплекса.

Анна НОВИКОВА.

Промзона ЗИЛ: преображение

 Согласно программе «Развитие транспортной системы», в столице обновляется транс-
портная техника и вся сопутствующая инфраструктура. «За 2012 — 2013 годы было реконстру-
ировано 82 километра трамвайных путей, на этот год у нас план — 53 километра», - сообщил 
директор ГУП «Мосгортранс» Евгений Михайлов. В 2015 году будет отремонтировано еще 57,2 
километра пути.

  Для удобства посадки в трамвай маломобильных граждан проводится реконструкция оста-
новок. Новый тип остановок имеет повышенную платформу. За 2013 - 2014 годы было построено 
68 посадочных платформ нового типа, а до конца 2014 года планируется построить еще 63.

  1 июня 2014 года началась эксплуатация новых трамваев на регулярных линиях. В этом 
году поступит 70 новых трамваев, в следующем - около 50.
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Один из крупнейших проектов 
Правительства Москвы – реор-
ганизация бывшей промзоны 
территории ЗИЛа. Мэр Сергей 
Собянин назвал этот проект 
строительством «самого луч-
шего комплексного» района 
столицы.

На территории бывшего автозавода будет создан 
спортивно-развлекательный комплекс, ледовые арены, 
плавательные бассейны, гостиницы. В другой части по-
строят около миллиона квадратных метров жилья, воз-
никнет красивая набережная, парк, деловые кварталы.

Вот как происходящие изменения комментирует 
Татьяна Ломакина, председатель правления Благо-
творительного фонда «Зиловец»:

- На ЗИЛе запущен процесс реновации – руковод-
ство наводит порядок не только на территории завода, 
но и разбирается с другими активами. В рамках про-
екта предусмотрен снос производственных корпусов 
и размещение на их месте жилой застройки, включая 
строительство двух школ и четырех детских садов. С 
августа начнется освобождение заводской террито-
рии. «Полуостров ЗИЛ» - так называется этот гранди-
озный проект. В новом городском районе будут про-
живать 30 тысяч жителей и смогут работать 45 тысяч 
человек. Кроме того, здесь разместится крупнейший 
в России спортивный кластер. На его территории бу-
дет построен «Парк легенд» - с Ледовым дворцом, 
Центром водных развлечений, оздоровительным цен-
тром, конгресс-медиацентром, Музеем хоккейной 
славы. Построят также офисы и  гостиницы. Именно 
здесь разместятся представители Олимпийского ко-
митета и Континентальной хоккейной лиги. 

Вместе с тем сохранится и производственный кла-
стер. Часть исторической застройки завода ЗИЛ при 
реконструкции будет сохранена. При этом постройки 
будут реновированы и получат новые функции.

Такой крупный район требует и модернизации  
транспортной инфраструктуры: новых станций ме-
тро, развязок, железнодорожных путей и перестрой-
ки местных транспортных дорог. Уже в 2015 году на-
мечено открыть остановочный пункт на МКЖД с двумя 
пассажирскими терминалами; в середине 2015 года 
- станцию метро «Технопарк». И уже в этом году бу-
дет закончено строительство подземного перехода на 
проспекте Андропова.

Екатерина БЕЛОВА.

Реконструкция Большой спортивной 
арены «Лужники» была начата в 2013 
году. Работы должны завершиться 
ко второму кварталу 2017 года. 
В ходе реконструкции будет создана со-

временная арена, соответствующая всем 
мировым стандартам и требованиям ФИФА. 
Вместе с тем будет полностью сохранен 
исторический фасад стадиона, который яв-
ляется одним из символов московской архи-
тектуры.

Сергей Собянин отметил, что подобная 
реконструкция требует высоких профессио-
нальных навыков и, конечно, выдерживания 
графика строительства. Сам проект рекон-
струкции мэр назвал примером бережного 
отношения к столичной архитектуре.

К сентябрю рабочие должны начать мон-
таж новых трибун на Большой спортивной 
арене. Вместимость стадиона будет повыше-
на. На трибунах появятся VIP-ложи, ложи для 
гостей, для СМИ, подтрибунное пространство 
будет увеличено практически вдвое. Сами 

трибуны максимально приблизят к игровому 
полю.

Козырек кровли по периметру стадиона 
будет увеличен на 11 метров для  защиты 
зрителей от осадков, а покрытие кровли за-
менят на современный полупрозрачный по-
ликарбонат, отличающийся высокой прочно-
стью и светопропускающей способностью.

Игровое поле обновленных «Лужников» 
будет соответствовать техническим реко-
мендациям ФИФА. Вместо синтетического 
покрытия уложат натуральный травяной га-
зон. Футбольные ворота оборудуют систе-
мой фиксации гола «гол-контроль». Также 
проектом предусмотрена архитектурная 
подсветка фасада стадиона. 

Мария СЛАВИНА.

«Лужники» готовят к большому футболу

На электронном референдуме 
«Активный гражданин» 

москвичам предложат высказать 
мнение, в какой цветовой гамме 
оформить трибуны «Лужников».
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Две любви: земля и море
Дворик по адресу: Чертановская ул., д. 30, 
к. 3, районные власти, посоветовавшись с 
жителями, решили назвать Морским, продол-
жив ту концепцию, в которой уже оформле-
ны соседние дворы. 

Теперь эта территория дворов, расположенных по 
адресам: Чертановская ул., д. 30, корпуса 1 – 4, пред-
ставляет собой единую прогулочную сеть, оформлен-
ную в одном стиле. «Начали эту работу с опроса жите-
лей, и им идея создания единого тематического игро-
вого комплекса на нескольких дворовых территориях 
очень понравилась», - говорит глава управы района 
Чертаново Центральное Владимир Михеев.

На самом деле территория действительно преоб-
ражается. Помимо игрушечных плавательных ботиков, 
с которых начинал свою морскую карьеру в далекие 
времена Петр I (эти малые архитектурные формы уста-
новлены в детском городке), во дворе появится мно-
жество различных деталей, свидетельствующих о том, 
что вы действительно попали в морскую стихию. Это 
и огромное тематическое граффити, выполненное на 
стене здания, и различные малые формы, указываю-
щие на принадлежность к морю. 

Спортивная площадка с уличными тренажерами, 
работающими в любой погодный сезон, – еще одно 
приятное открытие для тех кто будет здесь отдыхать. 
Стала очень удобной и детская площадка – травмобе-
зопасное покрытие удобно для тех кто только делает 
первые шаги, да и детям постарше есть где поиграть. 
Окружает все дворовое пространство живая изго-
родь, защищая территорию от шума большого горо-
да. Есть здесь и свои ноу-хау. Устроители подумали 
об уличном освещении, оно работает на солнечных 
батареях, а значит, затраты на энергию существенно 
сокращены. Разумная экономия  средств. Довольны 
и любители спокойного отдыха: на территории уста-
новлены 18 удобных скамеек-диванов, на которых 
можно посидеть и насладиться «морским» пейзажем. 
«В этом году в рамках городского конкурса по благо-
устройству эта территория будет участвовать в но-
минации «Лучший межквартальный игровой городок, 
- говорит глава управы района. - Главными судьями в 
этой работе являются жители, а они сделанным до-
вольны. Свое слово скажут и местные депутаты. Они 
будут участвовать в приемке этого объекта, и думаю, 
проведут проверку тщательно». 

Все основные работы будут завершены к Дню города. 
Нина ДОНСКИХ.

 Где и как отдохнуть в Москве - узнайте на портале открытых данных.  Портал предоставля-
ет множество адресов площадок, где в столице можно заниматься различными видами спорта.

  Сегодня места для активного отдыха появляются как в центре столицы, так и в спальных 
районах. Для удобной и простой навигации по ним специалисты портала открытых данных Мо-
сквы подготовили специальный дата-сет. Ознакомиться с площадками для активного отдыха те-
перь можно как на единой карте Москвы, так и в таблице. Разработчики мобильных приложений 
и веб-сервисов могут скачать данные в удобном для них формате благодаря APIDATA.MOS.ru.

 График работы, возрастные ограничения, телефон и адрес, интернет-страница – эта инфор-
мация на портале открытых данных отражается по каждому месту активного отдыха в Москве.
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Как известно, Варшавское шоссе яв-
ляется границей между Московской об-
ластью и районом Южное Бутово. Общая 
протяженность Варшавского шоссе со-
ставляет 19,4 километра. Шоссе прохо-
дит от Большой Тульской улицы до южной 
границы города. За МКАД разделяется 
на две трассы: от эстакады Курского на-
правления Московской железной дороги 
и вплоть до первых домов Щербинки.

Варшавку на протяжении от Большой 
Тульской до МКАД реконструировали в 
прошлом году, в результате чего движе-
ние по шоссе ускорилось примерно на 
30%. Но вот за МКАД проблемы пробок 
пока не решены. Впрочем, автомобили-
сты скоро свободнее вздохнут и здесь: 
стартует проект «Реконструкция Варшав-
ского шоссе на участке от МКАД до райо-
на Щербинка».

Департамент строительства Москвы 

подвел итоги открытого конкурса на ре-
ализацию этого проекта, победитель  - 
ООО «ЭЛГАД». В процессе торгов началь-
ная максимальная цена контракта была 
снижена на 112 миллионов рублей.

Проектом предусмотрено заверше-
ние работ по строительству эстакады 
на пересечении со 2-й Мелитопольской 
улицей, реконструкция участка 2-й Ме-
литопольской улицы со строительством 
пешеходного перехода, который будет 
оборудован пандусом для маломобиль-
ных групп населения. 

Также планируется завершить рабо-
ты по перекладке инженерных комму-
никаций и провести комплексное благо-
устройство и озеленение территории. 

Продолжительность строительства не 
должна превышать 12 месяцев, сообщи-
ли в ведомстве.

Мария СЛАВИНА.

Варшавка – Щербинка:  
год на реконструкцию трассы

Работы по реконструкции Варшавского шоссе 
на участке от МКАД до района Щербинка пла-
нируется завершить в течение года, сообщили 
в Департаменте строительства Москвы.

Не будем 
портить пейзаж 

за окном
Более 8 тысяч авто было 

вывезено с улиц города, 
сообщили в Объединении 
административно-техниче-
ских инспекций (ОАТИ) го-
рода. 

Всего в столице выяви-
ли 8287 брошенных машин, в 
данный момент на контроле у 
ОАТИ ситуация с вывозом еще 
127 единиц автохлама. 

- Брошенные, аварийные 
автомобили не только портят 
внешний облик мегаполиса, 
но и значительно ухудшают 
качество уборки города, не 
дают содержать территорию в 
порядке, - сообщили в пресс-
службе ОАТИ.

Объединение администра-
тивно-технических инспекций 
Москвы обратилось к горожа-
нам с просьбой: если у вас во 
дворе или на дороге, рядом с 
домом, стоит автомобиль без 
номеров, с разбитыми стекла-
ми, без колес, а салон захлам-
лен мусором, сообщите об 
этом городским службам.

Сообщение о брошенных 
машинах можно оставить на 
городском портале «Наш го-
род» (gorod.mos.ru) или на «го-
рячей линии» ОАТИ по номеру 
телефона: 8(499)264-96-81.

* * *
В благоустройстве каждо-

го района мелочей не бывает, в 
этом вопросе нужно учитывать 
все. Много нареканий у жите-
лей вызывают незаконно уста-
новленные гаражи, которые не 
только портят вид двора или 
зоны отдыха, но и являются 
небезопасными для окружаю-
щих. Очень часто в них хранят-
ся горючие, легко воспламе-
няющиеся материалы, кото-
рые, особенно в жаркое время 
года, могут привести к траги-
ческим последствиям. Работы 
по демонтажу и перемещению 
на специально организован-
ную площадку металлических 
тентов, не являющихся объ-
ектами капитального строи-
тельства и установленных без 
оформления разрешительной 
документации, продолжаются 
все лето.

Ева АЛЕКСЕЕНКО. 
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Ко благу,  
чести 

и достоинству
Oсвящен временный 

храм Царя-страстотерп-
ца Николая II. Это событие 
произошло в престольный 
праздник 17 июля - в честь 
страстотерпцев императо-
ра Николая II, императри-
цы Александры, царевича 
Алексея, великих княжон 
Ольги, Татьяны, Марии, Ана-
стасии. 

Полгода назад на месте 
будущего храма (рядом со ст. 
м. «Аннино», Варшавское ш., 
мкр. 18) был установлен Крест, 
возле которого прямо на улице 
проводились молебны. Позже 
были обустроены несколько 
бытовок,  освящен временный 
малый храм, в котором сразу 
же активно заработал приход. 
Здесь регулярно стали совер-
шаться литургии, крещения и 
венчания.

Храм строится в соответ-
ствии с городской «Програм-
мой-200», и на юге столицы 
этот православный проект 
реализуется очень успешно. 
«Люди относятся к православ-
ным святыням как к большому 
подарку судьбы, ведь храмы 
появляются рядом с домом, 
а значит, есть место, куда 
можно прийти и помолиться», 
- говорит куратор «Програм-
мы–200», депутат Госдумы, 
советник мэра Москвы Влади-
мир Ресин.

Этот молельный дом – еще 
одно напоминание о дина-
стии Романовых. Однако он 
был очень мал и не мог вме-
стить всех желающих попасть 
на богослужения. Благодаря 
помощи нескольких благотво-
рителей, усилиям прихожан 
при взаимодействии с упра-
вой района Чертаново Южное 
и при поддержке префектуры 
ЮАО за три месяца был возве-
ден временный храм большего 
размера, в котором свободно 
могут поместиться около 200 
человек.

Храм получился очень свет-
лым и удобным. В нем прошла 
литургия, затем вокруг храма 
был совершен крестный ход 
с молебным пением. А потом 
всех, кто пришел в этот день 
на освящение храма, ожидало 
организованное силами при-
хожан чаепитие.

Нина ОРЛОВА. 

Учесть все, до мелочей ПРОГРАММА-200
В городском конкурсе по благо-
устройству, который проводит Де-
партамент ЖКХ и благоустройства 
г. Москвы, есть номинация «Самый 
благоустроенный микрорайон сто-
лицы». На юге Москвы в ней участву-
ет район Чертаново Южное.

Комплексный подход к благоустрой-
ству – задача непростая. По словам главы 
управы района Чертаново Южное Михаила 
Гелуна, нужно было узнать мнения жителей, 
создать единую зону отдыха и уложиться в 
сроки, проконтролировать исполнение, в 
общем, учесть все, до мелочей. В резуль-
тате этой работы дворовые территории по 
адресам: ул. Академика Янгеля, д. 3; д. 3, к. 
1 и д. 3, к. 2; а также квартал на Варшавском 
ш., д. 152, к. №№3, 4, 6, 7, 12, существенно 
преобразились. «Мы провели большой ком-
плекс строительных работ, который включал 
в себя ремонт асфальтового покрытия, уста-
новку 12 детских игровых городков и трех 
спортивных тренажеров, замену огражде-
ния, устройство синтетического покрытия 
на детских площадках, устройство парко-
вочных карманов, обустройство газонов. 
Установлено 18 контейнерных площадок, 
заменено 83 скамейки и столько же урн», - 
рассказывает М. Гелун.

Согласно программе благоустройства 
дворовых территорий в 2014 году, в райо-
не также планируется выполнить работы по 
благоустройству на 17 дворовых территори-
ях. Установлены спортивные тренажеры на 
дворовой территории по адресу: ул. Киро-
воградская, 44-1, и произведен капитальный 
ремонт спортивной площадки, расположен-
ной по адресу: ул. Дорожная, 7-3.

Но самая большая и самая ожидаемая 
стройка в районе - это новая эстакада, кото-
рая уже практически готова на пересечении 
Варшавского шоссе и улицы Академика Янге-
ля. Ее планируется открыть в сентябре 2014 
года. Об этом в интервью телеканалу «Москва 
24» рассказал руководитель городского Де-
партамента строительства Андрей Бочкарев. 
«Это очень узкое место, где постоянно воз-
никали заторы. Работы по строительству мы 

начали в прошлом году, планируем летом эту 
развязку сдать в полном объеме», - сообщил 
руководитель Департамента. Он отметил, 
что в прошлом году завершилась глобальная 
реконструкция Варшавки, в рамках которой 
были построены разворотная эстакада око-

ло Московской кольце-
вой автодороги (МКАД) и 
тоннель на перекрестке с 
улицей Красного Маяка. 
Кроме этого, сооружены 
боковые дублеры вдоль 
шоссе от станции метро 
«Варшавская» до кольце-
вой автодороги, обустро-
ены заездные карманы на 
остановках обществен-
ного транспорта и новые 
парковочные места. 

После ввода в экс-
плуатацию эстакады на 
улице Академика Янгеля 
на значительной части 
Варшавского шоссе бу-
дет обеспечено бессве-
тофорное движение. На-

помним, что строительство двухуровневой 
транспортной развязки было инициировано 
мэром Москвы Сергеем Собяниным, кото-
рый поддержал инициативу местных жителей 
и префектуры ЮАО о ее возведении.

Нина ОРЛОВА.

Венеция за окном
В Харьковском проезде, д. 9, к. 1, 
обустроили Венецианский дво-
рик.
Наверное, каждый путешественник 

мечтает побывать в Венеции. А у жите-
лей Бирюлева Западного есть свой Ве-
нецианский дворик. Маленький кусочек 
солнечной Италии, в котором уютно, 
тихо, – почти что Венеция за окном! Этот 
двор был обустроен в 2013 году, но жи-
тели посчитали, что не лишними будут и 
его дальнейшие преобразования. Обра-
тились в Совет депутатов муниципально-
го округа Бирюлево Западное. Там идея 
получила поддержку и была рассмотрена 
на одном из заседаний, а уже через опре-
деленное время, пройдя всю процедуру 
согласований, на дворовую территорию 
вышли строители.

За преображениями, происходящи-
ми во дворе, пристально наблюдают и 
жители, и местные депутаты, ведь хо-
чется, чтобы «маленькая Венеция» была 
построена добротно, с творческим под-
ходом. «Мне приятно теперь жить в на-

шем районе, который когда-то считался 
спальным, - говорит жительница Наталья 
Самошкина. – А сейчас столько мест по-
явилось благоустроенных, так у нас зеле-
но, красиво, что душа радуется. Думаю, и 
цена на недвижимость станет выше. Ведь 
жить в благоустроенном месте всегда 
престижно».

При обустройстве Венецианско-
го дворика позаботились о любителях 
спорта. Детские спортивные площадки 
и спортивные сооружения – непремен-
ные атрибуты любого адреса благо-
устройства. Но в этом дворике решили 
установить не только хоккейную ко-
робку, но и трибуны возле нее: зимой в 
хоккейных баталиях у мальчишек обяза-
тельно должны быть зрители-болельщи-
ки. Оригинальной получилась детская 
площадка, созданы зоны отдыха, весь 
двор оформлен в Венецианском стиле: 
установлены скульптуры, напоминаю-
щие нам о далекой и всегда манящей 
Венеции…

Ева АЛЕКСЕЕНКО. 
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О 1 сентября в столице примут дошкольников 34 новых детских сада. Это позволит практи-
чески полностью устранить очередь в детские сады для детей от трех до семи лет.

   Воспитанниками новых дошкольных учреждений станут более шести тысяч детей. 23 детса-
да будет построено за счет городского бюджета, еще 11 - за счет инвесторов (с начала года уже 
построено 10 зданий). 

   В 2013 году в столице открыли 30 детских садов почти на пять тысяч мест (22 - за счет го-
родского бюджета, восемь — за счет инвесторов).

 В Южном округе в этом году готовятся к сдаче в эксплуатацию детсады по адресам: Ягодная 
ул., д. 14, к. 1 (мкр. Загорье Бирюлева Восточного), Каширское ш., вл. 38, к. 2 (Москворечье-Са-
бурово и школа в мкр. Загорье Бирюлева Восточного.
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Награда найдет каждого

307 ветеранов в Южном округе на-
граждены юбилейной медалью «70 
лет освобождения Республики Бе-
ларусь от немецко-фашистских за-
хватчиков». Торжественное событие 
состоялось в префектуре ЮАО.

В церемонии награждения приняли уча-
стие префект ЮАО Алексей Челышев, де-
путат Московской городской Думы Кирилл 
Щитов, председатель Совета ветеранов Юж-
ного округа Елена Дубман. 

В зале, стоит отметить, царили особая 
атмосфера праздника, дух единения с бра-
тьями-белорусами, которые сегодня яв-
ляются нашими союзниками и надежными 
партнерами. В годы фашистской оккупации 
белорусская земля и ее народ отважно сра-
жались за свою независимость. Бои за Бело-
руссию открыли нашим войскам в 1944 году 
путь на Берлин. И у нас в России, и в брат-
ской Республике Беларусь немало участни-
ков тех великих событий. Среди них узник 
фашистского лагеря, житель нашего округа 
Иван Войтенков. Он не только прошел ужасы 
концлагеря в далекой юности, но и закалил 

свой характер, прожил достойную жизнь, а 
сегодня передает свои знания, опыт моло-
дому поколению, рассказывая школьникам 
о тех страшных днях. Иван Маркович был в 
числе жителей округа, удостоенных этой вы-
сокой награды белорусского правительства. 
Согласно положению о медали, ею награж-
даются в том числе иностранные граждане 
и лица без гражданства, непосредственно 
принимавшие участие в боевых действиях 
за освобождение Беларуси от немецко-фа-
шистских захватчиков в годы Великой Отече-
ственной войны. В их числе  и наши сооте-
чественники. 

Алексей Челышев обратился к ветеранам 
со словами приветствия и особо отметил, 
что ветераны и сегодня являют пример под-
ражания для молодого поколения. Недавно 
делегация ЮАО посетила с дружеским визи-
том Минск. В составе делегации были и чле-
ны Совета ветеранов Южного округа, кото-
рые особо отмечали теплоту и сердечность 
белорусов, их достижения в экономическом 
развитии, красоту столицы Республики Бе-
ларусь города Минска. Здесь открыт музей 
Великой Отечественной войны, Алексей Че-

лышев выразил уверенность, что его смогут 
посетить наши ветераны. «Главное, мы стоим 
плечо к плечу, - подчеркнул префект. – И бе-
лорусские ветераны, и вы служите воспита-
тельным примером для молодежи». 

О важности сотрудничества между Мо-
сквой и Минском сказал в приветственном 
слове, обращаясь к награжденным, депутат 
Московской городской Думы Кирилл Щитов. 
Он отметил, что сегодня обстановка у наших 
границ вновь накалена, встала волна нациз-
ма. «Но пока вы в строю, у нацистов нет ника-
ких шансов исказить историю», - подчеркнул 
Кирилл Щитов.

Елена Дубман также поздравила ветера-
нов с наградой и зачитала обращение пре-
зидента Республики Беларусь Александра 
Лукашенко к ветеранам. Конечно, зал не мог 
вместить все 307 человек, а кто-то уже не 
может приехать в префектуру, где проходила 
церемония награждения, по состоянию здо-
ровья. Но награда дойдет до каждого – об 
этом позаботятся местные органы власти. 
Ведь забота о ветеранах – приоритетная за-
дача Правительства города и округа.

Нина ДОНСКИХ.

 По словам куратора «Программы-200» депутата Госдумы Владимира Ресина, Южный округ 
столицы – один из немногих московских округов, где по мере реализации «Программы-200» жите-
ли будут обеспечены церковными приходами шаговой доступности в должном количестве. Благо-
даря активной позиции руководства округа, префекта ЮАО Алексея Челышева здесь работа идет 
системно и грамотно.

  В ЮАО планируется возведение 31 храмового комплекса. Три храма уже эксплуатируются. В 
стадии строительства еще шесть объектов. В этом году намечено завершить строительcтво храма 
в честь Святителя Спиридона по ул. Судостроительной, храма в честь Покрова Пресвятой Бого-
родицы на пересечении Тамбовской и Ясеневой улиц. Развернуто строительство на площадках по 
улицам Борисовские пруды, Красного Маяка, Днепропетровской и в Булатниковском проезде. 
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В рамках проводимого к 
70-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне 
смотра-конкурса музеев 
предприятий и учрежде-
ний делегация ветеранов 
ЮАО ознакомилась с  экс-
позиций в ОАО «НИЦЭВТ».

Научно-исследовательский 
центр электронной вычисли-
тельной техники (НИЦЭВТ) од-
ним из первых предприятий в 
округе заявил о своем желании 
принять участие в конкурсе, ко-
торый проводит городской Со-
вет ветеранов Москвы.

В Научно-исследователь-
ском центре многие годы суще-
ствует и успешно функциониру-
ет музей, в экспозиции которого 
отражены интересные страни-
цы истории, начиная с самого 
начала разработки и создания 
средств вычислительной техни-

ки СССР (1969 – 1991 гг.) и до 
настоящего времени.

Музей НИЦЭВТ также со-
держит уникальную героико-
патриотическую экспозицию, 

рассказывающую о ветеранах 
Великой Отечественной войны 
– бывших и настоящих работни-
ках предприятия, о поисковой 
работе комсомольских и моло-

дежных организаций по увеко-
вечиванию памяти защитников 
Отечества, о шефских связях 
с моряками-пограничниками. 
Предприятие, отмечали ветера-
ны в ходе знакомства с музеем, 
хранит традиции почитания па-
мяти павших воинов.

Совет ветеранов ЮАО при-
зывает организации и учреж-
дения юга столицы принять ак-
тивное участие в проводимом 
смотре-конкурсе. Основными 
задачами конкурса является ор-
ганизация работы ведомствен-
ных музеев как одной из форм 
по сохранению и преумножению 
духовно-нравственного насле-
дия, формированию у подрас-
тающего поколения высокой 
нравственности, трудолюбия и 
патриотизма, уважения к бое-
вым и трудовым подвигам свое-
го народа.

Павел ВАСИЛЬЕВ.

Смотр-конкурс музеев воинской славы

Ощущать 
гордость 

за свой народ
Свое мнение о том, на-

сколько важно сохранять 
историческую правду и 
воспитывать в молодом по-
колении чувство гордости 
за свою страну, рассуждает 
врач-психотерапевт Алек-
сей МИШИН.

- Глубокий патриотизм 
всегда был и остается отли-
чительной чертой российско-
го народа. Особенно ярко он 
проявился в годы Великой 
Отечественной войны, стал 
основой духовно-нравствен-
ного превосходства Совет-
ского Союза над фашистской 
Германией, явился мощным 
источником массового геро-
изма, мужества, самоотвер-
женности советских людей на 
фронте и в тылу. 

Печально обстоят дела у 
нас внутри страны с учебни-
ками истории. Их авторы под 
предлогом поисков правды о 
войне  множат ложь и новые 
мифы, которые эксперты не 
успевают развенчивать. Если 
сейчас не заложить в созна-
ние юного поколения четких 
знаний о нашей Великой По-
беде, которая унесла почти 
30 млн. человек, то нам оста-
нется только одно: пожинать 
плоды сегодняшнего мрако-
бесия. В связи с этим вос-
питание патриотизма у под-
ростков - не просто красивые 
слова, это жизненная не-
обходимость сегодняшнего 
времени. Ощутить связь по-
колений, узнать трагические 
и великие подвиги людей, 
отдавших жизнь за Родину, 
помогают историко-патри-
отические музеи. Выцвет-
шие гимнастерки и пилотки, 
пожелтевшие фотографии, 
ветхие треугольнички писем  
не оставят равнодушными 
никого. Именно здесь дети 
познают нашу героическую 
историю и богатую культуру, 
учатся ощущать гордость за 
свой народ, уважать себя и 
соседей, понимать важность 
наследия российских тради-
ций. Формируя у молодежи 
чувства гражданственности 
и патриотизма, мы готовим 
достойное будущее своей 
стране. 

Записала Екатерина БЕЛОВА. 
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Анастасия
ЕФАНОВА, 
студентка,  
Зябликово:

- В нашем районе сделали 
отличный парк на том месте, 
где раньше была пустая поля-
на, и лично я этому рада. Парк 
стал отличным местом для от-
дыха как среди молодежи, так 
и среди молодых семей и лю-
дей пожилого возраста.

А в Москве моим любимым 
местом является парк Горько-
го, потому что эта территория 
безупречно убирается, и, раз-
умеется, молодому поколению 
там всегда найдется какое-ли-
бо культурное развлечение.

Галина 
КУЗЬМИНА, 
учитель,  
Чертаново  
Северное:

- Для меня очень важен 
вид моего района. Я перееха-
ла сюда осенью, когда кругом 
было довольно грязно и уныло. 
Наступила весна, и я искрен-
не поразилась красоте уже 
своего района: цвели изуми-
тельные каштаны, благоухали 
клумбы, веселились ребята на 
детских площадках. За время, 
что я здесь живу, Чертаново 
меня нисколько не разочаро-
вало.

В самой Москве мне нра-
вится то, что активно благо-
устраиваются парки, где мож-
но отдохнуть всей семьей. 
Единственное, что еще хоте-
лось бы видеть, – велосипед-
ные дорожки: чтобы пешеходы 
не пугались велосипедистов и 
наоборот. 

Подготовила 
Алена КУЗЬМИНА.

Мой двор, мой дом, мой подъезд

 Мосжилинспекция составила брошюру, которая подскажет, как правильно согласовать 
перепланировку в квартире. 

 За последние три года процедура согласования была значительно упрощена.
 Как сообщил руководитель пресс-службы Мосжилинспекции Алексей Сенченко, также всю 

необходимую информацию можно будет получить на бесплатных консультациях, которые прово-
дят сотрудники ведомства в окружных инспекциях по надзору за переустройством помещений в 
жилых домах. 

 В брошюре понятным языком объясняются ключевые моменты, касающиеся перепланировки. 
«Мы собрали самые популярные вопросы. Брошюра готовилась несколько месяцев, она включает в 
себя как практические моменты, так и базовый правовой ликбез», - рассказал Алексей Сенченко.
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ЕСТЬ МНЕНИЕ
Каждый из нас хочет 
жить в красивом, благо-
устроенном доме, но за-
думываемся ли мы о том, 
откуда берутся деньги 
на его благоустройство, 
на приведение в порядок 
дворовой территории? 

Единый платежный доку-
мент – счет за ЖКУ, который мы 
оплачиваем ежемесячно, – наш 
вклад в общее развитие дома и 
района. Он, как известно, имеет 
две составляющие, собственно, 
сами услуги ЖКХ, т. е. те удоб-
ства, за счет которых произ-
водится вывоз мусора, уборка 
подъездов и дворовой террито-
рии и т. д. Вторая часть отчисле-
ний идет ресурсоснабжающим 
организациям. В принципе в ос-
новном люди платят исправно, 
но есть так называемые злост-
ные неплательщики. Именно 
из-за них образуются прорехи 
в бюджетном финансировании, 
что в конечном итоге сказыва-
ется на всех жителях. Меньше 
денег идет на благоустроитель-
ные работы, на ремонт домов, 
подъездов и т. д. 

По неплатежам есть районы-
аутсайдеры: Бирюлево Восточ-
ное, Царицыно, Чертаново Юж-
ное. В них  большое количество 
долгов по коммуналке в ЮАО. К 
примеру, по данным МФЦ «Би-
рюлево Восточное», в этом рай-
оне на начало 2014 г. задолжен-
ность составила более 100 млн. 
руб.

Следует отметить, что Пра-
вительство Москвы ищет пути 
борьбы с неплательщиками. 

«Нельзя мириться со сло-
жившейся ситуацией, - говорит 
префект ЮАО Алексей Челы-
шев, - так как это отражается 

на благополучии боль-
шинства москвичей. 
Должники, безусловно, 
бывают разные, и к каж-
дому, пришедшему в 
ДЕЗ для урегулирования 
вопроса по своей задол-
женности, мы относим-
ся с пониманием. Кто-то 
временно лишился рабо-
ты, оказался в сложной 
жизненной ситуации и не в 
состоянии сейчас оплачи-
вать услуги ЖКХ. 

Таким людям идут навстре-
чу: заключают соглашения о 
реструктуризации долга, дают 
время погасить задолженность 
без применения санкций. Прак-
тикуется заключение соглаше-
ний с льготными категориями 
граждан, имеющих задолжен-
ность по оплате ЖКУ, с дальней-
шим направлением указанных 
соглашений в органы социаль-
ной защиты для возобновления 
их субсидирования. 

Это позволяет людям в 

дальнейшем не увеличи-
вать свою задолженность».

Если диалога не получается, 
из расчетного центра непла-
тельщикам присылают пред-
упреждение - документ, уве-
домляющий о судебных мерах 
воздействия. «У нас сложилась 
критическая ситуация по сбору 
платежей. Ресурсопоставляю-
щие организации недополуча-
ют огромные денежные сред-
ства, и из-за этого ухудшается 
качество обслуживания домов. 
Это недопустимо и просто не-
честно по отношению к добро-

совестным плательщикам», 
- комментирует проблему и. о. 
главы управы района Бирюлево 
Восточное Игорь Савельев. По 
словам Савельева, МФЦ «Би-
рюлево Восточное» еженедель-
но предоставляет список жите-
лей района, у которых имеется 
задолженность по оплате за 
ЖКУ, и сотрудники управы ве-
дут активную претензионную 
работу с должниками, совмест-
но с ОМВД района Бирюлево 
Восточное проходят меропри-
ятия по выявлению незаконно 
проживающих граждан (не за-
регистрированных, но фактиче-
ски проживающих) с целью до-

начислений платежей. 
К тем, кто не платит за 
коммуналку дольше 
определенного срока 
(по закону  это более 
3  месяцев), кто не хо-
чет заключать согла-
шение по рассрочке 
платежей, не испол-
няет решения суда 
об оплате задолжен-
ности, принимаются 
меры по уменьше-
нию предоставле-

ния услуг и т. д. Введена новая 
практика – вывешивание на ин-
формационных стендах домов 
списка квартир–должников.

Об эффективности такого 
подхода борьбы с неплатель-
щиками рассказала замести-
тель председателя ТСЖ «Ар-
батец» Даниловского района 
Людмила Кайсарова. По ее 
словам, на начало года задол-
женность ТСЖ «Арбатец» со-
ставляла около 10%, а после 
появления «черных» списков 
задолженность уменьшилась 
до 3%. 

Нина ДОНСКИХ.
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Площадь Гагарина: 
свежие краски

Сергей Собянин осмотрел результаты 
работ по капитальному ремонту тоннеля 
«Гагаринский-1» и благоустройству пло-
щади Гагарина. 

В ходе благоустройства площади были 
приведены в порядок газоны, тротуары, про-
ведено дополнительное озеленение. «Пло-
щадь Гагарина станет отправной точкой одно-
го из самых больших пешеходных маршрутов, 
который пройдет через Нескучный сад, Ха-
мовники до площади Европы. Этот пешеход-
ный маршрут, я надеюсь, мы закончим в этом 
году», - сообщил Сергей Собянин.

В районе площади появится крупный 
транспортно-пересадочный узел. 

Завершилась 
реконструкция здания 

мэрии Москвы
Москвичи теперь смогут оценить все 

усилия реставраторов. Восстановле-
на кирпичная кладка, большая парадная 
дверь и ажурная металлическая ограда.

Здание мэрии давно не реставрировалось. 
Проектом было предусмотрено укрепление 

кирпичной кладки, отбивка штукатурки по вос-
точному фасаду, восстановление дверных поло-
тен и окон, замена полов на балконах, оцинко-
ванного покрытия карниза кровли и водостоков.

Особое внимание было уделено восста-
новлению элементов фасада из белого камня 
и штукатурки, лепному декору. На отреставри-
рованном фасаде мэрии появился медальон с 
Юрием Долгоруким.

Берега Москвы-реки 
преобразятся

К апрелю следующего года планирует-
ся разработать концепцию по обустрой-
ству набережных.

Прием заявок на участие в Международ-
ном конкурсе на разработку концепции освое-

ния берегов Москвы-реки начат 1 августа и за-
кончится 12 сентября. Будет отобрано шесть 
команд-победителей первого этапа. Затем 
пройдет второй этап - работа над проектами, 
а победителя выберут 14 декабря 2014 года. 

Как отметил мэр Москвы Сергей Собянин, 
от качества набережных Москвы-реки зависит 
комфортность проживания москвичей. 

В метро запустят поезда 
нового поколения

В ходе осмотра реконструируемого 
электродепо «Владыкино», обслуживаю-
щего Серпуховско-Тимирязевскую линию 
Московского метрополитена, мэр Москвы 
отметил, что уже в 2015 году на ветке пре-
кратится эксплуатация вагонов предыду-
щих поколений.

«Мы приняли программу обновления под-
вижного состава Московского метрополитена. 
И за последние годы заменено уже 27 процен-
тов вагонов метро. Каждый год прибывает око-
ло 300 новых вагонов», - сообщил С. Собянин.

Всего до 2020 года Московский метрополи-
тен планирует закупить порядка 2,4 тысячи но-
вых вагонов, на поставку которых будут объяв-
лены конкурсы с участием ведущих отечествен-
ных и мировых производителей вагонов метро.
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В выходные все 
на культпикник!

Парк у реки Городни, что рядом с метро «Алма-Атинская» 
приглашает москвичей провести с пользой  

выходные дни 16 и 17 августа

Каждые выходные парковые и пешеходные 
зоны одного из округов Москвы становят-
ся центром притяжения жителей: в рамках 
фестиваля «Лучший город Земли» в парках 
проходят Дни культуры, насыщенные раз-
влекательными, концертно-театральны-
ми программами, выставками и веселыми 
конкурсами.
Мероприятия проходят в формате культпикника, 

где в непринужденной атмосфере отдыха и прият-
ного времяпрепровождения посетители могут при-
коснуться к культурному достоянию столицы, позна-
комиться с деятельностью учреждений культуры, за-

писаться в творческие коллективы, принять участие 
в интерактивных программах.

В парке у реки Городни вас ждут концертно-те-
атральная площадка, лекторий, кино и читальня 
под открытым небом, планетарий и танцплощадка, 
интер активные игры и даже… рояль в кустах!

В мероприятии примут участие профессиональ-
ные артисты и исполнители, известные музыкаль-
ные коллективы и театры, деятели культуры и ис-
кусств, а также представители лучших самодеятель-
ных коллективов округа и города.

Культпикник создаст яркое, позитивное интерак-
тивное пространство, рассчитанное на все возраст-
ные категории.

ПРИГЛАШАЕМ

«Московское 
варенье»

С 8 по 17 августа в столице пройдет фестиваль «Московское 
варенье». Он продолжит традицию культурных и гастроно-
мических фестивалей и ярмарок, а проводиться он будет на 
19 тематических площадках по всей Москве.
Во всех столичных округах можно будет купить, продегустировать 

и научиться готовить варенье и другие сладости из фруктов и ягод. В 
центре города это Тверская и Театральная площади, Крымская набе-
режная, Камергерский и Климентовский переулки, Новопушкинский 
сквер, площадь Революции и Арбат.

Москвичи и гости города смогут принять участие в конкурсах и 
флешмобах, сделать фото на фоне гигантских банок с вареньем и пе-
сочных скульптур, оформленных дизайнерами специально для фести-
валя. В эти «сладкие дни» можно будет прогуляться по «Райскому саду» 
или «Медовому лугу», сходить на «Пикник», «Московское чаепитие» и 
«Восточный базар», загореть на «Абрикосовом пляже», посетить пло-
щадку «Крым» на площади Революции.

В Южном округе 
столицы в рамках фе-
стиваля «Московское 
варенье» состоится яр-
марка по адресу: Оре-
ховый бульвар, вл. 14, 
корп. 3. 

Подробное распи-
сание и информацию о 
мероприятиях фести-
валя можно узнать на 
сайте mosvarenie.ru.

В «Коломенском» нача-
ла работу всероссийская 
ярмарка меда, организо-
ванная Национальным 
союзом пчеловодов при 
поддержке Минсельхоза, 
Правительства Москвы и 
музея-заповедника.

Сладкий продукт со своих 
пасек привезли 250 пчелово-
дов из российских регионов, 
Казахстана, Киргизии и других 
стран СНГ. Обычно на ярмарку 
в Москву доставляется около 
1000 тонн меда – популярный 
липовый, недорогой подсол-
нечный, душистый гречишный, 
нежный донниковый и другие, а 
также полезные продукты пче-
ловодства: прополис, пыльца, 
маточное молочко, воск, забрус 
и перга. 

Можно будет купить медову-
ху, сувениры, медовую косме-
тику, лекарственные травы, пче-
ловодческий инвентарь и спе-
циальную литературу. Весь мед 
проверен ветеринарным контро-
лем, так что покупать его можно 
без опаски. 

Ярмарка работает с 9.00 до 
20.00 ежедневно до 12 октября.

Проезд: ст. м. «Коломенская», 

выход к кинотеатру «Орбита», 
пр-т Андропова, 39. От метро хо-
дит бесплатный автобус.

ЯРМАРКА

Август. Время меда
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Сохраним 
культурное 

наследие
Храмовый комплекс 
Иоанна Богослова 
в самом центре Москвы 
на Новой площади будет 
отреставрирован.
В помещениях храма сейчас 

расположен Российский право-
славный университет (РПУ). Храм 
будет отреставрирован в бли-
жайшие два года, сообщил на-
стоятель храма и ректор РПУ игу-
мен Петр (Еремеев).

Храмовый комплекс на Новой 
площади был фактически пере-
дан церкви в 2011 году, тогда же 
был проведен ремонт разрушаю-
щейся кровли храма и восстанов-
лена маковка с крестом. «Цер-
ковные помещения еще в 40-х 
годах прошлого века были грубо 
перестроены под нужды музея, 
и теперь все здания требуют се-
рьезной реставрации», - пояснил 
игумен.

Церковь Иоанна Богослова 
под вязом является объектом 
культурного наследия федераль-
ного значения.

Играй, 
соревнуйся, 

болей
Большой окружной 
спортивный праздник, 
посвященный Дню 
физкультурника, пройдет 
на стадионе лицея №1158 
(мкр. Северное Чертаново, 
корп. 809) 10 августа. 
Начало в 11 часов – 
не пропустите!
Ежегодно во вторую субботу 

августа в нашей стране отмеча-
ется День физкультурника. 

Этот праздник получил широ-
кое распространение в первой 
половине прошлого века, когда 
был популярен лозунг: «В здо-
ровом теле - здоровый дух». Но 
и сегодня он не менее актуален, 
тем более что для занятий физ-
культурой и спортом есть все 
возможности.

В программе праздника – вы-
ступления спортсменов из раз-
личных секций, красочные шоу и 
игры и, конечно, несколько видов 
соревнований.

Будьте спортивны, здоровы и 
веселы, приходите на праздник!


